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П л е н у м а  ЦК КПСС!
Состоявшееся 

актива Томской
на днях собрание 
областной партий

ной организации обсудило вопрос 
об итогах декабрьского Пленума 
ЦК КПСС и задачах областной 
партийной организации. Собрание 
актива с глубоким удовлетворением 
отметило огромное значение де

колхозу и совхозу мероприятия 
по досрочному выполнению зада
ний семилетки, увеличению про
изводства зерна, льна, овощей и 
картофеля, мяса,, молока, шерсти, 
яиц, по повышению производи
тельности труда и снижению се
бестоимости продукции. Меро-

кабрьского Пленума ЦК КПСС, на- \ приятия должны быть разработа-
метившего конкретные мероприя
тия по дальнейшему подъему сель
ского хозяйства.

Пленум ЦК КПСС наглядно про- 1 
демонстрировал замечательные ус- j 
пехи социалистического сельского 
хозяйства, достигнутые за послед
ние годы под руководством Комму
нистической партии и ее ленинско
го Центрального Комитета во 
главе с Никитой Сергеевичем 
Хрущевым.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
отметил, что в ходе всенародного 
соревнования за досрочное выпол
нение заданий семилетки, за реше
ние задачи в короткий срок догнать 
СШ А по производству мяса, моло
ка и масла на душу населения пе
редовые области, районы, колхозы 
и совхозы страны, новаторы сель
скохозяйственного производства 
показывают образцы высокой про
изводительности труда в различ
ных отраслях сельского хозяйства.

Замечательный пример Рязан
ской, Свердловской, Кировской и 
других областей убедительно под
тверждает, какими огромными ре
зервами по увеличению производ
ства продуктов сельского хозяйст
ва располагают каждый колхоз и 
совхоз, каждый район и каждая 
область.

В Томской области, как и в дру
гих республиках, краях и обла
стях, имеется немало передовиков, 
новаторов колхозного производст
ва, добивающихся высоких произ
водственных показателей. Их 
опыт гйворнт о том, что задания 
семилетки могут быть успешно 
осуществлены каждым колхозом 
и районом нашей области.

Собрание актива признало со
вершенно правильной неудовлетво
рительную оценку работы в Том
ской области по увеличению про
изводства продуктов животновод
ства и росту поголовья скота, дан
ную в постановлении Пленума ЦК 
КПСС, в докладе Совета Минист
ров РСФСР на Пленуме ЦК.

О серьезном отставании сельско
го хозяйства нашей области гово
рит тот факт, что в 1959 году кол
хозы не выполнили не только при
нятых социалистических обяза
тельств, но и государственных пла
нов по производству продуктов 
растениеводства и животноводст
ва. За 11 месяцев 1959 года по 
сравнению с тем же периодом 
прошлого года в колхозах и сов
хозе производство мяса увеличи
лось только на 5 процентов, моло
ка — на 0,9 процента, яиц — на 
23 процента, а производство шер
сти даже сократилось на 17 про
центов.

Допущено снижение надоев мо
лока на фуражную корову против 
1958 года.

В 1959 году в колхозах 
крайне мало выросло поголовье 
крупного рогатого скота, допущено 
резкое сокращение поголовья овец 
и свиней. Прирост поголовья коров 
за этот период составил лишь 2,2 
процента, а в колхозах Бакчарско- 
го, Тегульдетского, Парабельского, 
Каргасокского, Верхне-Кетского, 
Александровского районов допу
щено его сокращение.

Крайне низкой остается плот
ность поголовья скота, особенно ко
ров, на 100 гектаров сельскохозяй
ственных угодий.

Многие колхозы области явля
ются еще экономически слабыми, 
получают низкие урожаи, мало 
производят продуктов животновод
ства, в результате низкими оста
ются их денежные доходы.

Во многих колхозах нарушают
ся элементарные требования ве
дения сельскохозяйственного про
изводства, недостаточно внедря
ются достижения науки и передо
вой практики, медленно ведется 
механизация производственных 
процессов, особенно в животновод
стве.

Собрание актива отметило, что 
-  развитии

ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИМ ЯНВАРСКНЙ НЛАШ
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сепьезные недостатки в , . „ „ „  - -
сельского хозяйства, невыполне- 1 рядный севы и другие 
иие принятых на 1959 г. социали- 1 ческие мероприятия; 
стических обязательств по произ
водству и продаже государству 
продуктов сельского хозяйства 
объясняются прежде всего тем, 
что обком, многие райкомы 
КПСС и первичные парторганиза
ции колхозов, советские и сель
скохозяйственные органы недо
статочно проводят организатор
скую работу по подъему сель
ского хозяйства, слабо внедряют 
передовой опыт.

Партийные организации не до
бились укрепления отстающих 
участков опытными кадрами спе
циалистов и умелых организаторов.

Собрание актива в своем поста-

ны с широким участием специа
листов, новаторов производства, 
колхозного и совхозного актива, 
обсуждены на собраниях колхоз
ников, рабочих совхоза, на пле
нумах райкомов КПСС.

Опираясь на опыт передовых 
хозяйств, новаторов производства, 
достижения науки, необходимо 
выявить новые резервы для уве
личения производства продуктов 
сельского хозяйства, предусмот
реть лучшее использование тех
ники, внедрение прогрессивных 
приемов в земледелии и живот
новодстве с тем, чтобы обеспечить 
неуклонный рост производитель
ности труда, снижение затрат на 
единицу продукции и на этой ос
нове досрочное вьшолнение зада
ний семилетки по каждому хозяй
ству.

Особое внимание должно быть 
обращено на обеспечение выпол
нения и перевьшолнения заданий 
по увеличению производства сель
скохозяйственных продуктов в 
1960 году -— втором году семи
летки. “

Собрание актива считает, что 
партийная организация и 
ники села нашей области в 1960 
году имеют возможность бороться 
за достижение следующих показа
телей: *

продать государству 29 тыс. 
тонн мяса, или выполнить полтора 
годовых плана, в том числе кол
хозами и совхозами — 19,5 тыс. 
тонн, или в 1,9 раза больше фак
тически проданного в прошлом
году; •*

процать государству 86 тыс. 
тонн молока, в том числе 78 тыс. 
тонн колхозами и совхозами, или 
на 30 процентов больше в сравне
нии с прошлым годом; подучить в 
колхозах и совхозах в 1960 году 
в среднем от каждой коровы не 
менее 2.000 килограммов моЛока;

заготовить 13 миллионов штук 
яиц, в том числе колхозами и сов
хозами 9 миллионов штук, или в 
2 с лишним раза больше, чем в 
прошлом году; получить от каж
дой курицы-несушки в среднем 
не менее 100 яиц; м

получить шерсти от каждой 
овцы не менее 2,2 килограмма и 
безусловно выполнить план про
дажи шерсти государству;

добиться урожайности зерно
вых культур не менее чем по 12 
центнеров с гектара (в амбарном 
весе), льносемян и льноволокна— 
по 3 цент., кукурузы (зеленой 
массы) — не менее 350 центне
ров, картофеля — не менее 120 
центнеров с гектара; заложить 
силоса на корову по 15 тонн и 
освоить новых земель 20 тыс. 
гектаров.

Собрание актива рекомендовало 
при разработке мероприятий по 
дальнейшему подъему сельского 
хозяйства предусмотреть по каждо
му колхозу и району:

окончательную корректировку 
севооборотов и их освоение за 
семилетие;

переход на сплошные сортовые 
посевы зерновых культур и кар
тофеля;

разработку системы агротехни
ческих мероприятий, обеспечи
вающих неуклонное повышение 
урожайности всех сельскохозяйст
венных культур; внесение в почву 
органических, минеральных удоб
рений и органо-минеральных сме
сей с таким расчетом, чтобы в 
1960 году удобрить в первую 
очередь все площади кукурузы, 
картофеля, льна и семенных уча
стков зерновых культур, а также 
внести необходимое количество 
удобрений в паровые поля; 
осуществить химическую борь
бу с сорняками, обработку 
почвы по методу Т. С. Маль
цева, посев яровых культур толь
ко по зяби и пару, боронование 
посевов многолетних трав и ози
мой ржи, перекрестный и узко- 

агротехни- 
обеспечить 

широкое использование занятых 
паров для выращивания кормовых 
культур;

внедрение в производство пере
довых методов выращивания ку
курузы и картофеля на основе 
комплексной механизации;

резкое увеличение производст
ва льнопродукции и переработку 
в 1960 году в тресту и волокно 
льносоломки урожая текущего 
года и прошлых лет.

В области животноводства нуж
но предусмотреть резкое увели
чение поголовья всех видов 
скота и особенно коров, сохране
ние приплода всего скота, закупку

новлении указало, что важнейшей молодняка крупного рогатого
задачей областной партийной ор
ганизации и всех тружеников 
сельского хозяйства области яв
ляется практическое осуществле
ние разработанной Пленумом ЦК 
КПСС широкой программы даль
нейшего подъема социалистическо
го сельского хозяйства.

Необходимо в январе 1960 года 
разработать по каждому району,

скота у колхозников, рабочих и 
служащих;

организацию в широких разме
рах нагула и откорма скота и 
свиней с целью повышения кон
диций и сдаточного веса, широкое 
использование имеющихся в кол
хозах резервов для производства 
свинины;

обеспечение в 1960 году быст

рого роста птицеводства, повы
шение его продуктивности; орга
низацию ферм водоплавающей 
птицы в каждом колхозе, имею
щем водоемы;

качественное улучшение пого
ловья скота, широкое распростра
нение искусственного осеменения 
сельскохозяйственных животных и 
переход на этот метод в течение 
1—2 лет;

внедрение в практику колхоз
ного и совхозного животноводства 
прогрессивных методов организа
ции труда, передового опыта и 
достижений сельскохозяйствен
ной науки: бесстаночного содержа
ния свиней и сухого их кормле
ния, глубокой несменяемой под
стилки в птицеводстве, силосного 
типа кормления всех видов про
дуктивного скота, беспривязного 
содержания коров, применение 
антибиотиков и биологических 
стимуляторов при выращивании 
молодняка и откорме свиней;

строительство упрощенных и 
удешевленных животноводческих 
помещений, механизацию трудо
емких процессов в животноводст
ве.

Партийные и комсомольские 
организации по примеру Рязан
ской области должны провести 
разъяснительную работу среди 
комсомольцев и молодежи, возгла
вить поход юношей и девушек для 
работы доярками, свинарками, те
лятницами, пастухами, бригадира
ми, заведующими фермами. Необ
ходимо поддерживать и всесто
ронне развивать творческую ини
циативу и самодеятельность сель
ской молодежи в подъеме сель
ского хозяйства.

Задача партийных организаций 
в борьбе за выполнение решений 
декабрьского Пленума ЦК КПСС 
состоит в том, чтобы поднять 
уровень организаторской и поли
тической работы.

Как указано в постановлении 
ЦК КПСС «О задачах партийной 
пропаганды в современных усло
виях», надо серьезно улучшить ру
ководство партийной пропагандой, 
повседневно и настойчиво бороться 
за повышение ее идейного уровня 
и усиление влияния на народные 
массы, поставить коммунистиче
ское воспитание трудящихся в 
центр всей партийно-политической 
работы.

Необходимо организовать среди 
трудящихся широкое разъясне
ние материалов и решений-де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, 
используя все средства и формы 
массово-политической работы, до
биваться глубокого понимания 
каждым колхозником и рабочим 
совхоза, всеми тружениками сель
ского хозяйства области задач, по
ставленных Пленумом ЦК  
КПСС, их роли и места в общей 
борьбе нашего народа за претво
рение решений Пленума ЦК в 
жизнь.

В каждом районе нужно улуч
шить подбор, расстановку и вос
питание кадров, обеспечить укреп
ление колхозов, бригад и ферм 
умелыми организаторами, способ
ными обеспечить поднятие от
стающих колхозов до уровня пе
редовых, повысить ответствен
ность руководящих кадров за по
рученное дело, за выполнение 
принимаемых обязательств.

Нужно всемерно поднимать 
роль специалистов сельского хо
зяйства в развитии всех отраслей 
сельскохозяйственного производ
ства, принять меры к  улучшению 
материально-бытового и культур
ного обслуживания специалистов.

Необходимо всемерно развивать 
в ходе соревнования творческую 
инициативу его участников, горячо 
поддерживать движение бригад и 
ударников коммунистического тру
да, последователей В. Гагановой, 
обратить главное внимание на рас
пространение передового опыта.

Необходимо усилить подготовку 
к  весеннему севу, завершить ре
монт машинно-тракторного парка 
и подготовку семян не позднее 
1 марта 1960 года.

Томский горком КПСС, руково
дители и партийные организации 
предприятий и вузов должны рас
смотреть вопрос об усилении шеф
ской помощи колхозам со стороны 
предприятий и учебных заведе
ний, об их активном участии в 
разработке и. внедрении комплек
сной механизации, упрощенвого 
строительства производственных 
помещений, рациональной плани
ровки колхозных поселков.

Несомненно, коллективы про
мышленных предприятий области 
поддержат ценный почин коллек
тива завода «Динамо» и других 
предприятий о выпуске сверх про
изводственной программы, полно
стью из сэкономленных материалов 
машин и оборудования для сель
ского хозяйства.

Собрание актива призвало всех 
коммунистов областной партий
ной организации усилить органи
заторскую работу по мобилизации 
трудящихся на преодоление допу
щенного отставания в развитии 
сельского хозяйства области, на 
успешное выполнение задач, стоя
щих перед тружениками села в 
1960 году — втором году семи

летки, и досрочное выполнение 
заданий семилетнего плана.

на
Замечательных успехов добились советские люди в 

первом году семилетки. Эти успехи убедительно сви
детельствуют о том, что величественные планы семи
летки, начертанные Коммунистической партией, будут 
выполнены досрочно.

Неплохих результатов в минувшем году добился и 
коллектив нашего, леспромхоза. Сверх годового плана 
лесозаготовители дали стране 35 тысяч кубометров 
леса, комплексная выработка на каждого рабочего до
стигла 363,5 кубометра при плане 359. По примеру 
каргасокских механизаторов на лесопунктах широко 
развернулось социалистическое соревнование за повы- 
п-'ение комплексной выработки на каждого рабочего в 
смену.

Важным шагом на пути к  успешному завершению 
грандиозных планов семилетия является успешное вы
полнение заданий второ.го года семилетки. Зырянские 
лесозаготовители, подсчитав свои возможности, во вто
ром году семилетки берут на себя следующие обяза
тельства;

1. Годовой план по заготовке и вывозке древесины 
выполнить досрочно, к  5 декабря, и до конца года 
дать 20 тысяч кубометров сверхплановой древесины, 
в тем числе в первом квартале —  пять тысяч кубо
метров.

2. Довести годовую комплексную выработку на каж 
дого рабочего до 400 кубометров леса вместо 374 ку 
бометров по плану.

3. Снизить себестоимость продукции по сравнению 
с плановой на 5 процентов.

4. Следуя примеру лесозаготовителей Сангальского 
лесопункта Каргасокского леспромхоза, добиться ком- 
ц.чексной выработки на каждого члена валочно-треле-

вочного звена в среднем по леспромхозу не ниже 
2 0 — 25 кубометров древесины в смену.

5. В честь предстоящей областной партийной кон
ференции коллектив леспромхоза обязуется план янва
ря выполнить досрочно, 28 числа, и дать сверх январ
ского плана две тысячи кубометров древесины.

6. Построить в текущем году 10 километров узко
колейных железных дорог.

7. Ввести в эксплуатацию 1000 квадратных метров 
жилья.

Мы призываем всех лесозаготовителей области по
следовать нашему примеру, тщательно продумать свои 
возможности, мобилизовать все резервы на досрочное 
выполнение заданий семилетки, набрать во втором го

ду семилетки более высокие скорости, добиться 
перевыполнения суточных заданий с первых дней но
вого года.

Шире размах социалистического соревнования за 
досрочное выполнение плана второго года семилетки! 
Порадуем нашу любимую Родину новыми успехами в 
труде!

По поручению коллектива леспромхоза:

В. ЛАРИОНОВ, директор Зырянского леспром
хоза, П. ДУТОВ, секретарь партбюро леспромхо

за, А. БЕДАРЕВ, тракторист Черноярского лесо
пункта, И. ГОРЛОВ, мастер Торбинского лесо

пункта, Ф. ПОПОВ,, рабочий нижнего склада 
леспромхоза, Г. КРАВЧЕНКО, заместитель пред
седателя рабочего-'комитета профсоюза, И. МУР

ЗИН, начальник Черноярского лесопункта,
В. КРЕНЕВ, технорук Торбинского лесопункта.

В Т о м с к о м  о б к о м е  Н П С С

Об инициативе коллектива Зырянского леспромхоза 
по развевтыванию социалистического соревнования 

за досрочное выполнение плана второго года
семилетки

Бюро Томского обкома КПСС, рас
смотрев социалистические обяза
тельства Зырянского леспромхоза на 
1960 год, одобрило ценную инициа
тиву коллектива леспромхоза по раз
вертыванию социалистического сорев
нования за досрочное выполнение 
плана второго года семилетки.

Бюро обкома КПСС рекомендовало 
горкомам, райкомам КПСС, партий

ным, профсоюзным и комсомольским 
организациям, хозяйственным руко
водителям предприятий лесной про- 

'мышленности области поддержать 
инициативу Зырянского леспромхоза, 
разработать и принять на собраниях 
коллективов конкретные обязательст
ва и широко развернуть социалисти
ческое соревнование за досрочное вы

полнение плана 1960 года —  второ
го года семилетки.

Бюро обкома КПСС предложи.чо 
редакциям газет, комитету радиоин
формации и телевидения системати
чески освещать ход социалистическо
го соревнования лесозаготовителей 
широко популяризировать передовой 
опыт новаторов производства и кол-, 
лективов предприятий.

и

САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ.
Работники Тымовского лес

промхоза, перенимая опыт луч
ших леспромхозов страны, пер
выми на Сахалине перешли на 
комплексную механизацию и 
автоматизацию производства. 
Теперь весь цикл прохождения 
древесины после валки механи
зирован.

На лесопунктах «Арги»
«Ульва» внедрена крупнопакет 
ная погрузка древесины. Ис 
пользование для этой цели пе 
реносных деревянных мачт поз 
волило обойтись без специаль 
ных погрузочных механизмов 
При этом простои лесовозов со 
кратились. На участках решили 
полностью отказаться от ручной 
штабелевки леса на верхнем 
складе.

Первые месяцы работы по 
новой технологии дали хорошие 
результаты: выработка на од
ного рабочего повысилась в 
среднем на 25 процентов, а се
бестоимость кубометра выве
зенной древесины снизилась на 
9 процентов.

На снимке: вывозка древеси
ны в хлыстах автолесовозамп 
«МАЗ-51» с верхнего склада.

(Фотохроника ТАСС).

☆

Вечер дружбы с Народной 
Албанией

в  день славного праздника брат
ского албанского народа —  четыр
надцатой годовщины провозглаще- 
ния Албании Народной Республикой 
11 января в Москве Обществом со
ветско-албанской дружбы был про
веден вечер.

Председатель правления Общества 
—  секретарь парламентской группы 
СССР К. А. Губин в своем вступи
тельном слове заявил, что советские 
люди шлют искренние поздравления 
трудящимся Албании, уверенно иду
щим по пути строительства социа
лизма.

Впечатлениями о пребывании в 
Албании поделились доктор юриди
ческих наук С. Братусь и журналист 
Б. Галич.

С краткой речью к  собравщимся 
обратился посол Народной Республи
ки  Албании в СССР Нести Насе. Он 
подчеркнул, что день провозглашения 
Албании Народной Республикой вой
дет замечательной страницей в исто
рию его страны, которая теперь ус
пешно развивает свою экономику и 
культуру. Посол выразил горячую 
признательность Советскому Союзу 
за помощь Народной Албании.

(ТАСС).

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ 
МОЛОКА ЗА I  ДЕКАДУ
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1 Кожевниковсквй 44
2 Каргасокский 38
3 Кривошеинский 37
4 Томский 35
5 Шегарский 35
6 Верхне-Кетский 35

р а й о н о в  п о  н а д о я м
ЯНВАРЯ 1960 ГОДА

7 Зырянский
8 Молчановский
9 Туганский

10 Парбигский
11 Колпашевский
12 Асиновский
13 Александровский
14 Чаинский
15 Бакчарский
16 Пышкино-Троицкий
17 Парабельский
18 Тегульдетский

Обязательство алтайского сввнаря
БАРНАУЛ. И  января. (ТАСС). 

Алтайский Чиж —  так покорители 
целины назвали свинаря Беловско- 
го совхоза Леонида Ускова. Внедряя 
систему бесклеточного крупногруп
пового содержания животных, 
Л. Усков в минувшем году один 
сдал государству 2.099 центйеров 
свинины. Себестоимость центнера 
мяса он снизил на 267 рублей по 
сравнению с совхозной.

Изучая решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и речь Н. С. Хру
щева, Леонид Усков взял новое 
обязательство. Он вешил сдать го
сударству за год не менее 3.000 
центнеров свинины. Сейчас в стаде 
алтайского свинаря уже откармли
вается 800 свиней.

Развернув соревнование за до
срочное выполнение семилетнего 
плана по производству мяса, кол
лектив совхоза обязался в 1961 го
ду продать государству 25 тысяч 
центнеров свинины, что ранее на
мечалось на конец семилетки.

☆

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Затянувшаяся
раскачка

в  первой декаде января большин
ство лесозаготовительных предприя
тий комбината «Томлес» работало 
неудовлетворительно. Вследствие 
этого комбинат «Томлес» месячный 
план выполнил лишь на 21,8 про
цента и за первые 10 дней недодал 
41 тысячу кубометров леса. Лесозаго
товительные и лесосплавные пред
приятия комбината «Томлес» в пер
вой декаде января имеют следующие 
результаты (в процентах к  месячно
му плану):

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫЕ
ПРЕДПРИЯТИЯ:

1 Каргасокский 28,0
2 Ингузетский 27,7
3 Колпашевский 26,9
4 Бакчарский 26,4
5 Парабельский 25,7
6 Зырянский ' 25 ,2
7 Чаинский 24,7
8 Парбигский 24,6
9 Нибегинский 24,3

10 Ергайский 23,1
11 Ново-Тегульдетский 22,8
12 Линевский 21,6
13 Асиновский 20,6
14 Белоярский 20,0
15 Нюрольский 20,0
16 Лайский 19,6
17 Мо.ччановский 19,3
18 Тимирязевский 19,2
19 Берегаевский 18,6
20 Аргат-Юльский 18,6
21 Пышкино-Троицкий 18,3
22 Томский 17,6
23 Уткинский 10,5

ЛЕСОСПЛАВНЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ
1. Нарымская сплавконтора 25,0
2 Усть-Чулымская сплав-

контора 24,3
3 Асиновский ЛПДК 13,0
Неудовлетворительная работа мно

гих леспромхозов в январе объяс
няется прежде всего тем, что. их ру
ководители плохо организовали дело 
с первых дней нового года.

Взять, к  примеру, Нюрольский 
леспромхоз (директор тов. Худяков, 
главный инженер тов. Рыбин). Кол
лектив имеет все условия для высо
копроизводительной работы. Если в 
прошлом году механизированным 
был лишь Мыльджинский лесопункт, 
то в настоящее время мощная техни
ка поступи.ча и на Калганакский ле
сопункт. Здесь имеется достаточное 
количество бензопил, 6 трелевочных 
тракторов, 5 новых лесовозных авто
мобилей, построена зимняя лесовоз
ная дорога. Несмотря на увеличение 
средств производства, леспромхоз 
вывозит в сутки по 300— 400 кубо
метров леса вместо 630 кубометров 
по графику. В первой декаде леса 
вывезено меньще, чем за то же время 
прошлого года.

В леспромхозе плохо используется 
техника, лес трелюют на очень боль
шие расстояния, не организована ра
бота тракторов в две смены, валочно- 
трелевочные звенья созданы не везде. 
В леспромхозе имеются 3 лебедки, но 
они большую часть времени простаи
вают.

Подобные недостатки имеются и в 
других леспромхозах области.

Задача состоит в том, чтобы в 
каждом леспромхозе и на каждом 
лесопункте принять срочные меры 
для резкого усиления темпов лесоза
готовительных работ. Нельзя забы
вать, что отставание большинства 
леспромхозов в первом квартале 
прошлого года привело к  невыполне
нию годового плана. Надо мобилизо
вать все силы лесозаготовителей об
ласти, чтобы без промедления на
брать высокие теш ы .

УСОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
ДЕЙСТВУЮЩУЮ ТЕХНИКУ

Замечательную инициативу про
явили рабочие, инженерно-техни
ческие работники и служащие Но
во-Краматорского машинострои
тельного завода имени Сталина. Они 
решили разработать своими силами 
технические проекты и изготовить 
сверх установленного плана более 
3 тысяч тонн оборудования для осу
ществления модернизации действую
щих прокатных станов, сталеразли
вочных кранов и другого крупного 
оборудования, ранее поставленного 
заводом в промышленность. Эта 
патриотическая инициатива одобре
на Центральным Комитетом КПСС.

11 января Государственный ко
митет Совета Министров СССР по 
автоматизации и машиностроению 
обсудил вопрос о распространении 
ценного начинания новокраматор- 
цев. Подчеркивалось при этом, что 
оно имеет исключительно важное 
значение для народного хозяйства. 
Присутствовавшие на заседании ру
ководители институтов и члены 
научно-технического совета комите
та затронули в своих выступлениях 
ряд практических проблем, связан
ных с- модернизацией оборудования 
в различных отраслях индустрии. 
Отмечалось, в частности, что эту 
работу необходимо проводить конст
рукторам совместно с технологами, 
в ней должны принимать активное 
участие .электротехники, приборо
строители. При совершенствовании 
машин и станков следует обяза
тельно учитывать экономические по
казатели с тем, чтобы в кратчай
шие сроки и при минимальных за
тратах получить наибольшее коли
чество дополнительной продукции.

Комитет принял решение уско
рить проводимые работы, связанные 
с модернизацией оборудования, а 
также подготовку руководящих тех
нических материалов по .этому во
просу в помощь совнархо.эам и 
предприятиям. (ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н ЬНовые задачи требуют совершенствования стиля партийного руководства ЛУЧШЕ ЗАБОТИТЬСЯ О БЫТЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

На прошедшей в октябре прошло
го года районной партийной конфе
ренции были ВСКРЫТЫ серьезные 
недостатки в руководстве райкома 
КПСС и его бюро хозяйственным и 
культурным строительством в райо
не.

После конференции бюро райкома 
партии изучило критические заме
чания делегатов и наметило меры 
для устранения недостатков.

Делегаты конференции отмечали 
крайне низкие темпы развития 
сельского хозяйства в районе. и 
особенно животноводства. Райком 
КПСС и многие партийные организа
ции сделали выводы из справедли
вой критики, стали более конкретно 
заниматься животноводством.

С огромным удовлетворением и 
воодушев.чением встретили трудя
щиеся района исторические реше
ния декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, наметившего конкретную 
программу ускоренного развития 
сельского хозяйства в стране. Сей
час в колхозах пересматриваются 
семилетние планы развития хозяй
ства, в них предусматривается зна
чительное увеличение производства 
и продажи государству продуктов 
се.чьского хозяйства. Так, на днях 
состоялось собрание колхозников 
сельхозартели имени Жданова, на 
котором об итогах работы Пленума 
рассказал его участник колхозный 
механизатор М. В. Сажин. Колхоз-

Партийная
хроника

Пропаганда 
решений 

денабрьсного 
Пленума Ц К КПСС

Правление Шегарсного рай
онного отделения Общества по 
распространению политических 
и научных знаний провело со
вещание председателей сель
ских групп членов Общества и 
сельских лекторов.

Для участников совещания 
секретарь райкома КПСС тов. 
Березин сделал доклад об ито
гах декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и о задачах членов Об
щества по разъяснению реше
ний Пленума среди населения.

Для чтения лекций и докла
дов по итогам декабрьского 
Пленума ЦК партии из район
ного центра направлены в кол
хозы 30 лекторов и докладчи
ков.

Кабинет политического прос
вещения райкома КПСС подго
товил материалы, характери
зующие состояние и дальней
шее развитие сельского хозяй
ства в районе.

Районная библиотека офор
мила выставку литературы о 
развитии сельского хозяйства 
страны, области и района.

Совеш,ание
агитаторов

Каргасокский райком КПСС 
провел совещание агитаторов 
районного центра. Участники 
совещания прослушали доклад 
секретаря райкома КПСС тов. 
Худяшова об итогах работы 
дека^ьского Пленума ЦК 
КПСС и задачах сельских аги
таторов.

Сельсние 
пропагандисты 

делятся опытом
Бакчарский райком ■ КПСС 

провел двухдневный семинар 
пропагандистов сети партийно
го просвещения. Доклад об 
итогах работы декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и задачах 
районной партийной организа
ции сделал секретарь райкома 
партии тов. Касперович.

Участники семинара прослу
шали лекции: «Об обществен
ном сознании и его формах» и 
«Денежная оплата труда в кол
хозах», с которыми высрупили 
заведующий кабинетом полити
ческого просвещения тов. Ни
кифоров и бухгалтер-инструк
тор раисельхозинсцекции тов. 
Литавин.

Опытом своей работы в 
кружках по изучению текущей 
политики поделились пропаган
дисты партийных организаций 
колхоза имени Жданова тов. 
Чу рилов, колхоза «Искра» тов. 
Бочаров. О том, как сделать 
беседу интересной, рассказал 
пропагандист ,колхоза имени 
Сталина тов. Гладких.

Большой интерес у пропаган
дистов вызвало выступление 
руководителя кружка по изу-, 
чению текущей политики кол
хоза «Прогресс» тов. Погони- 
ной. Она рассказала о том, как 
занятия в кружке способствуют 
повышению трудовой активно
сти колхозников.

■ у ч а с т н и к и  с е м и н а р а  п о б ы в а 
л и  н а  з а н я т и и  у  п р о п а г а н д и с т а  
т о в .  Х а р л а м о в а ,  р у к о в о д я щ е г о  
к р у ж к о м  п о  и з у ч е н и ю  п о л и т 
э к о н о м и и .

никд, всесторонне обсудив возмож
ности своего хозяйства, решили бо
роться за увеличение производства 
мяса в этом году в три раза по 
сравнению с прош.чым годом и в 
1965 году— в 11,8 раза. В 1959 го
ду К0.ТХ03 получил на каждые 100 
гектаров сельхозугодий по 74 иенг- 
нера молока, в этом году решено 
получить по 132 центнера, в 
1965 —  по 325 центнеров.

Колхозы района планируют в 
1960 году увеличить продажу госу
дарству мяса по сравнению с ми
нувшим годом почти в два раза, 
мо.лока —  в полтора раза;, яиц —  в
3,5 раза и шерсти —  на 86 про
центов.

После конференции райком КПСС 
улучшает работу с ко.чхозными кад
рами.

После укрупнения колхозов зна
чительно возросла роль среднего 
руководящего звена. В колхозах 
района во главе полеводческих, 
тракторных и комплексных бригад, 
а также животноводческих ферм 
стоят в основном хорошие работни
ки. Только за последние 3— 4 ме
сяца на должности бригадиров и за
ведующих фермами партийными ор
ганизациями рекомендовано 20 ком
мунистов, главным образом, вырос
ших непосредственно в колхозном 
производстве.

Но многие из бригадиров и заве
дующих Фермами не имеют необхо
димых знаний сельского хозяйства и 
опыта руководящей работы.

Прежде райком КПСС всю работу 
с бригадирами и животноводами 
сводил к  семинарам, которые прово
дились от случая к  случаю.

Сейчас при райкоме партии соз
даны постоянно действующие семи
нары для председателей колхозов, 
бригадиров и заведующих фермами. 
Занятия в каждом семинаре прово
дятся один раз в месяц в течение 
двух дней.

Одна из причин отставания жи
вотноводства в районе, как отмеча
лось на конференции. —  это низ
кий уровень механизации ферм. 
Большинство трудоемких процессов 
в животноводстве во многих колхо
зах выполняется вручную, это 
сдерживает рост производительно
сти труда, увеличение поголовья 
общественного животноводства. Се
бестоимость сельскохозяйственной 
продукции у нас очень высока.

Райком партии '"-^совместно с 
правлениями колхозов определил на 
1960 год объем рабЬ^ 'Ш  механиза
ции трудоемких процессов в живот
новодстве в каждом колхозе. В ря
де артелей сейчас механизируется 
водоснабжение ферм. В колхозе име
ни Сталина механизирован внутри- 
фер.мский транспорт. В сельхозарте
ли имени Жданова по инициативе

знатного кукурузовода М. В. Сажч- 
на начата работа по комплексной 
механизации животноводства.

-На конференции райком партии 
был подвергнут- острой критике за 
слабое внедрение передового опыта 
сельскохозяйственного и промыш
ленного производства. Райком пар
тии и партийные организации, вы
полняя решение конференции, 
в последнее время несколь
ко улучшили распространение пе
редового опыта и организацию со
циалистического соревнования. Сей
час, например, в колхозное произ
водство внедряется опыт омских 
животноводов. Опыт омичей обсуж
ден на совещаниях председателей 
колхозов, специалистов сельского 
хозяйства, заведующих животно
водческими фермами. В ряде колхо
зов он уже внедряется. На птице
фермах колхозов используется глу
бокая подстилка, готовятся к  выра
щиванию цыплят в клеточных ба
тареях.

В колхозах «Рассвет» и «Про
гресс» свиньи переведены на бес- 
станочное содержание и сухой от
корм. На днях в этих хозяйства.ч 
побывают руководители ко.лхозов н 
работники свиноферм д.чя изучения 
на месте передовых методов выр.т- 
щивания животных. В но,лхозе име
ни Жданова молочный скот перево
дится на беспривязное содержание.

Райком КПСС, его бюро стремят
ся улучшить стиль и методы рабо
ты. повысить свою организаторскую 
роль. На обсуждение бюро райкома 
КПСС сейчас не выносятся вопросы, 
которые могут быть решены испол
комом райсовета. А обсуждаемые 
на бюро вопросы готовятся более 
тщательно, к  их подготовке и об
суждению привлекается более ши
рокий актив. Например, в под
готовке вопросов: «О состоя
нии и мерах улучшения птице
водства в колхозах района», «0 ме
ханизации трудоемких процессов в 
животноводстве», «Об улучшении 
работы с руководящими колхозны
ми кадрами» принимали участие 
председатели колхозов, директора 
РТС, специалисты сельского хозяй
ства.

Принимаются меры по повыше
нию организаторской роли первич
ных партийных организаций, усиле
нию массово-политической 'работы.

Однако в работе райкома КПСС, 
его бюро еще немало серьезных не
достатков и упущений, i Огромные 
задачи, поставленные декабрьским 
Пленумом ПК КПСС, требуют от нас 
более конкретного руководства 
сельским хозяйством, дальнейшего 
совершенствования методов партий
ной работы.

' С. КУРИЛОВИЧ,
первый секретарь Зырянского 

райкома КПСС.

Два леспромхоза— два результата
От села Беоегаево —  центра 

одноименного леспромхоза —  в 
глубь тайги лучами расходятся три 
линии узкоколейной железной доро
ги. Эти лесовозные пути соединяют 
центральный поселок с Кицинским. 
Тайгинским, Северным и Ново-Тай- 
гинским лесопунктами. В неболь
ших поселках, в которых живут ле
сорубы, —  жилые дома, магазины, 
клубы, школы, радиотрансляцион
ные узлы, медицинские пункты, 
электростанции, пекарни, бани и 
другие культурно-бытовые учреж
дения.

В таежных населенных пунктах 
—  Кице, Тайге, Северном и Новой 
Тайге —  много новых домов, по
строенных по типовым проектам. 
Жилища сделаны добротно. Они 
просторные, светлые, теп.чые. Да и 
старые дома почти не хуже. По всему 
видно, что жилища здесь заблаго
временно подготовлены к  сибирской 
зиме.

А вот в Ергайском леспромхозе, 
находящемся в Кривошеинском рай
оне, жилые дома совсем в другом 
состоянии. В поселке Южном про
живает большинство рабочих Крас
ноярского лесопункта. Дома здесь 
преимущественно старые, барачного 
типа. В комнатах тесно, не
уютно. Во многих домах прогнили 
крыши, стены, полы.

Не в лучшем состоянии и многие 
из тех домов, что построены в более 
позднее воемя. Их строили из сыро
го леса. Летом он высох, двери, по
лы и оконные рамы покоробились, а 
послеосадочный ремонт не сделан. 
В образовавшиеся щели дует ветер. 
Чердачные перекрытия не утепле
ны.

В подобном же состоянии нахо
дятся- жилые лома в поселках Лес
ном и Новом.

Директор леспромхоза Е. Д. 
Вифлиемский не побеспокоил
ся о том, чтобы средства, предназ
начавшиеся для финансирования 
капитального строительства в ми
нувшем году, были своевременно 
использованы.

Во многих' общежитиях нет от
дельных кухонь и сушилок, рабочие 
готовят пищу, сушат одежду и ва
ленки на плитах в жилых комна
тах. Здесь недостаточно столов, ве
шалок. Побеспокоился ли рабочий 
комитет леспромхоза об улучшении 
бытовых условий рабочих? Нисколь
ко. Не только количество, но и качество...

Все рабочие Берегаевского и Ер-1 
гайского леспромхозов, с которыми, 
беседовали участники рейда, в один' 
голос заявили:

—  Снабжение нас промышлен
ными и продовольственными това
рами за последние годы значитель
но улучшилось.

Вот просторный магазин Южного 
поселка Ергайского леспромхоза.

Рейд рабочих корреспонденшов газет 
„Правда*^ и Красное Зиамя^  ̂ по лесным 

поселкам Ергайского и Берегаевского 
леспромхозов

АНТИБИОТИКИ в ЖИВОТНОВОДСТВЕ
КУЙБЫШЕВ, 7 января. (ТАСС). 

Крупные птицеводческие хозяйства 
области начали широко применять 
биомицин при выращивании цыплят. 
Прибавление его в корма избави.чо 
цыплят от многих болезней.

Препарат получат в лабораториях, 
созданных при крупных птице
фабриках. Упрощенным способом вы
рабатывается неочищенный биомицин 
в жидком виде. Стоит он дешево, но 
обладает всеми необходимыми свой

ствами для использования в живот
новодстве.

Ветеринарно - бактериологическая 
лаборатория в Куйбышеве освоила 
также производство террамицина. Он 
вырабатывается в сухом виде. Это де
лает его более удобным для перевоз
ки. Препарат был успешно испытан 
на свиноферме колхоза имени Кирова 
Красноярского района. Поросята, по- 
.чучавшие террамицин, через сорок

дней имели вес почти на 20 процен
тов больший, чем лишенные терра
мицина.

На основе накопленного опыта 
производство антибиотиков расши
ряется во много раз. Этому помогает 
совнархоз, организовавший изготов
ление оборудования. Препараты бу
дут применены в колхозах и сов
хозах при выращивании 400 тысяч 
поросят и нескольких миллионов 
цыплят.

На прилавке и полках —  мясо, 
свежая рыба, сливочное и расти
тельное масло, сахар, различные 
крупы, макаронные изделия, овощи. 
В промтоварном отделе много одеж
ды, обуви, годовных уборов, шер
стяных и хлопчатобумажных тка
ней. Торговля идет оживленно.

Но рабочие указывают и на 
серьезные промахи торговыд .работ
ников. В магазины некоторые то
вары поступают нерегулярно, хотя 
на складах отделов рабочего снаб
жения их изобилие. В поселках Ер
гайского леспромхоза не купишь 
стакана, простого дверного крючка, 
в то воемя как один из складов 
орса забит разнообразной посудой и 
железо-скобяными изделиями. В ма
газине Северного. поселка Берегаев
ского леспромхоза не всегда быва
ют капуста, огурцы, лук. И это в 
то время, когда овощей орс загото
вил столько, что их вполне хватит 
и для столовых и для продажи в 
магазинах до нового урожая. На ле
сопунктах этих двух леспромхозов 
не бывает булочных изделий. Прав
да, пекарни некоторых лесопунктов 
пока еще не приспособлены для 
выпечки таких изделий, но ведь И 
булки, и сдобу, и баранки можно 
завозить из центральных поселков 
—  Красного Яра и Берегаево.

Отсутствие некоторых товаров в 
магазинах объясняется исключи
тельно беспечностью, нераспоряди
тельностью торговых работников 
(в первую очередь начальников ор- 
сов —  тт. Былина и Хмелева).

Плохо изучается с п р о с  населения 
на промышленные товары, особенно 
на одежду и обувь. В магазинах 
недостаточно обуви и одежды наи
более ходовых размеров, разнооб
разных фасонов и расцветок. Не 
везде можно найти крайне нужные 
здесь ва.ченки. теплые рукавицы.

Труженики леса хорошо зараба
тывают. Они хотят приобрести паль
то, костюмы, обувь, головные убо
ры, изготовленные из материалов 
высшего качества. Но орсы состав
ляют заявки на глазок, не учиты
вая в полной мере запросов рабо
чих, Да и об.турс не особенно-то 
утруждает себя изучением спроса 
покупателей и зачастую автомати
чески выполняет просьбы своих тор
говых организаций. Вот почему в 
Ергайском леспромхозе, например, 
недостаточно некоторых ходовых то
варов и в то же время скопилось 
на четверть миллиона рублей това
ров, не пользующихся спросом.! К вам претензии, товарищи культработники

Велика тяга вабочих лесной про
мышленности к  культуре, знани
ям. Это хорошо видно на примерах 
из жизни лесозаготовителей Бере
гаевского леспромхоза.

В каждом лесопункте есть, свои 
стационарные киноустановки. Во 
время киносеансов зрительные за
лы всегда заполнены рабочими.

Но Фильмы демонстрируются ред
ко. В Тайге и Новой Тайге, напри
мер, в декабре было показано толь
ко по три кинокартины. Если бы 
Тегульдетский районный отдел 
культуры и рабочий комитет проф
союза Берегаевского леспромхоза 
внимательно отнеслись к  составле
нию графика доставки кинолент на 
лесопункты, рабочие смогли бы про
сматривать новые фильмы каждую 
пятидневку.

Советское 
строительство О т ч е т ы  п е р е д  т р у д я щ и м и с я

XXI съезд КПСС поставил задачу 
всемерно развивать советскую демо
кратию, привлекать всех граждан к  
участию в руководстве хозяйствен
ным и культурным строительством, в 
управлении общественными делами. 
Необходимо, записано в резолюции 
по докладу тов. Н. С., Хрущева, повы
шать воль Советов как массовых ор
ганизаций трудящихся.

Выполняя эти указания, испол
ком Каргаеокского районного Совета 
рещил шире использовать в своей 
деятельности формы организационно
массовой работы, укрепляющие связь 
Совета с трудящимися. Одной из 
них являются отчеты исполкома пе
ред населением. Первый такой от
чет исполкома районного Совета со
стоялся в пеовой половине 1959 го
да перед жителями райцентра, По
слушать его собралось свыше д в у х 
с о т  человек. Докладчику задали 
много ВОПРОСОВ, Отвечали на них и 
заведующие отделами райисполкома, 
Обсуждение доклада прошло очень 
активно.

По достоинству оценивая сделан
ное, участники собрания говорили, 
что испо.чнительный комитет медлен
но решает вопросы улучшения рабо
ты местной промышленности. Особен
но резко критикова.ли исполком за то, 
что он мало .заботится о быте насе
ления, в частности, о строительстве 
бани, об улучшении работы торго
вых предприятий, о ремонте домов, 
дорог и тротуаров.

Выступавшие критиковали не 
только исполком, но и отдельных его 
членов, заведующих отделами рай
исполкома. Вносились предложения 
о том, что нужно сделать для устра
нения недостатков,

Подобные же отчеты состоялись в 
ряде поселков района. С докладами 
выступали члены исполкома рай
совета. Как и жители Каргаска, 
население других сел района 
показало большую заинтересован
ность в улучшении работы райис
полкома, высокую активность при об
суждении его деятельности. На отче
тах исполкома районного Совета, 
прошедших в одиннадцати населен
ных пунктах, присутствовало более 
двух тысяч человек. Трудящиеся 
дали исполкому наказы о том. что 
необходимо предпринять для улуч
шения его деятельности.

Исполком районного Совета обсу
дил наказы трудящихся и принял их 
к  исполнению.

На одном из собраний было выска
зано пожелание, чтобы исполком 
райсовета организовал отчеты пе
ред населением руководителей от- 
де.ча социального обеспечения, кан
торы коммунальных предприятий, 
главного врача района, работников 
торговли, связи. Предложение было 
выполнено. Когда такие отчеты со
стоялись, было проведено совещание 
заведующих отделами райисполкома. 
На нем мы рассмотрели недостатки в 
работе отделов и наметили меры по 
их устранению.

Несколько позднее было решено 
организовать отчеты перед населени
ем исполкомов сельских Советов и 
учреждений, расположенных на их 
территории. Такие отчеты прочно во
шли в практику работы сельских Со
ветов и оказывают им серьезную по
мощь.

С отчетами перед населением вы
ступали главный врач района тов. 
Требенкин, заведующий отделом ми
лиции тов. Студенков, заведующий

отделом социального обеспечения тов. 
Коведяев и другие, Каждый такой 
отчет дает нам возможность лучше 
узнать нужды и запросы трудящих
ся, увидеть недостатки в своей дея
тельности, найти пути для их пре
одоления.

Характерными в этом отношении 
были собрания жителей райцентра и 
других девяти населенных пунктов, 
на которых отчитывался отдел ми
лиции райисполкома. Выступающие 
указали отделу на такой серьезный 
недостаток в работе, как слабая 
связь с общественностью. Районный 
отдел милиции учел этот недостаток 
и наметил меры по усилению связи 
с трудящимися. Исполком районного 
Совета вынес вопрос о работе отдела 
милиции на обсуждение очередной 
сессии. В результате отдел значи
тельно улучшил срою работу.

На одном из собраний, где о рабо
те отчитывался исполком райсовета, 
трудящиеся говорили о неудовлетво
рительной организации закупок ско
та у населения. Учтя это замечание, 
райисполком совместно с мясомолза- 
водом и сельскими Советами упоря
дочил прием скота у населения, на
правил деятельность сельских Сове
тов на усиление заготовок мяса. 
Принятые меры способстрорали тому, 
что план заготовок мяса по индиви- 
дуа.чьному сектору был перевыпол
нен.

Население помогло вскрыть и 
устранить многие недостатки в рабо
те связи, торговле, медицинском об
служивании.

Всего в 1959 году в цащем районе 
проведено 87 отцетньд собраний. На 
них присутствовало 6,585 трудящих
ся.

На массовых собраниях, где от

читываются исполнительные комите
ты и лица, отвечающие за тот или 
иной участок работы, обеспечивается 
широкая гласность работы советских 
органов и подведомственных им пред
приятий и учреждений, конкретное 
участие трудящихся в руководстве 
хозяйством района.

Правда, не все собрания проходят 
еще на достаточно высоком деловом 
уровне, в обстановке критики и са
мокритики. Некоторые замечания и 
предложения трудящихся долгое 
время не претворяются в жизнь. Но 
мы стараемся устранить эти недо
статки.

Райисполком организовал прием 
трудящихся членами исполкома рай
совета по месту жительства или ра
боты трудящихся. Такой метод 
очень эффективен. Исполком г.чубже 
знакомится е нуждами трудящихся.

Хотелось бы, чтобы заведующие 
отделами и начальники управлений 
облисполкома также, выезжая в 
районы, отчитывались перед трудя
щимися о пводеланной ими работе, 
организовали пвием по жалобам. 
Оргинструкторский отдел облиспол
кома должен ИЗУЧИТЬ накопленный 
после XXI съезда КПСС опыт мас
совой работы с трудящимися и ши
роко раепроетранить его.

Систематические отчеты исполко
мов и руководителей организаций пе
ред населением —  важное средство 
дальнейшего укрепления связей ме
стных Советов с массами, усиления 
контроля за работой советских орга
нов, привлечения всех граждан к  ру
ководству хозяйственным и культур
ным етрпительством.

В. КОЧЕТКОВ, 
председатель Каргасонсного 

райисполкема.

Однажды вечером участники рей
да зашли в Ново-Тайгинский клуб. 
Здесь, в ожидании начала киносе
анса двое молодых рабочих играли 
в бильярд. Их окружала большая 
группа зрителей. Этим «болельщи
кам» нечего было делать, Есть еще 
в клубе по одному комплекту 
шахмат и шашек, два комплекта до
мино. И это на десятки желающих 
отдохнуть в клубе!

—  Думаю. —  говорит раскря
жевщик Ново-Тайгинского лесо
пункта Ф. П. Пономарев. —  что 
клубная работа никак не до.чжна 
сводиться только к  показу кино
фильмов и организации настольных 
игр. Как интеоесно было бы по
смотреть выступление художествен
ной самодеятельности, послушать 
хорошего лектора и агитатора, по
говорить о новой книге! Все это 
можно сделать.

Конечно, можно! Но пока...
—  Концерты мы устраиваем, —  

рассказывает заведующая к,чубом 
посе.чка Кипа Л. Н. Куцевич, —  
лишь по праздничным дням, да и 
артистов-то у  нас маловато.

Так же скучно и в клубах других 
поселков предприятия.

Среди рабочих и местной интел
лигенции, если повнимательнее по
искать, можно найти немало спо
собных людей, чтобы создать и хор, 
и драматический коллектив, и ов- 
кестр. Нужны только организаторы 
этого дела. Но паиторгани:шция и 
рабочий комитет леспромхпг» мало 
прилагают усилий к  подбору таких 
организаторов.

Не часто перед рабочей аудитори
ей выступают лекторы. В лучшем 
случае в каждом лесопункте они 
выступают не более двух раз в 
месяц. Тематика лекций и бесед 
очень ограничена. Они посвящены 
преимущественно вопросам между
народного положения. Но рабочих 
интересуют и многогранная жизнь 
нашей страны, важнейшие решения 
партии и правите.чьства, достиже
ния советской и мировой науки и 
техники.

На недостат^ж квалифицирован
ных лектовов нельзя пожаловаться. 
Секветавь павтийного бюро лес
промхоза Г. М. Терехов признает, 
что в Бевегаеве их можно найти 
больше, нежели в районном центре 
—  Тегульдете. Однако партбюро 
редко организует выезды .лекторов 
и агитаторов из числа интеллиген
ции центрального поселка в лесо
пункты.

В квартирах рабочих и в комна
тах общежитий на столах и полках 
можно увидеть стопки книг. В по
селке^ Кида 120 вабочих. Сто из, 

•них являются постоянными посети
телями библиотеки.

Но выбор книг в передвижных 
библиотечках беден. Рабочий коми
тет леспромхоза не использует пол
ностью имеющиеся возможности для 
пополнения фонда библиотеки по
селка Берегаево. Средства, отпу
щенные для этих целей, в прошлом 
году ие использованы.

Рабочие не только берут книги 
в биб.чиотеке. но и покупают их в 
магазинах, приобретают подписные 
издания. Но эти запросы не всегда 
полностью удовлетворяются.

— Многие. —  говорит продав
щица Магазина в Берегаеве А, Е. 
Гринкевич, —  спрашивают у  нас 
литературу по дизельным тракто
рам, узкоколейным паровозам, элек
тро- и бензопилам, автомашинам и 
другой технике, применяемой в 
лесной промышленности. Но таких 
книг у пас нет.

Кстати, чрезвычайно мало по
добной литературы и в библиотеках. 
В Берегаевской библиотеке, напри
мер, на по.тке только две таких кни
ги — памятка тракториста и спра
вочник ,ч.чектромеханика. Правда, на 
руках у читателей есть еще книг 
двадцать по специальным вопросам. 
Но это, конечно, очень мало для 
коллектива большого леспромхоза.

В .этих недостатках повинны не 
только районные торговые органи

зации, но и облурс и библиотечный 
коллектор, которые еще плохо изу
чают возросшие культурные . запро
сы жителей лесных поселков.

Жизнь труженика леса немысли
ма без периодических изданий. 
Многие лесорубы яв.чяются подпис
чиками на газеты и журналы. В по
селке Тайга, например, на каждую 
семью в среднем приходится по две 
газеты. Но доставляются периоди
ческие издания на лесопункты лишь 
два раза в неделю,

—  Приедешь с работы домой. —  
жалуется штабелевщик Тайгинского 
лесопункта М. Д. Сигниенко, —  все 
новости по радио услышать уже 
успеешь, а газет нет. А иной раз 
принесут сразу пачку.

Секретарь партбюро тов. Терехов 
на доставку газет смотрит как на 
техническое дело.

~  Леспромхоз заключил договор 
с почтой на доставку газет на лесо
пункты  два раза в неделю. —  объ
ясняет он, —  теперь уже этот по
рядок изменить нельзя.

А ведь газеты можно пересылать 
на лесопункты регу.чярно с провод
никами пассажирских вагонов. Ведь 
составы-то на лесопункты курсиру
ют ежедневно.

Подобные недостатки в культур
ном обслуживании лесозаготовите
лей присущи и многим лесным по
селкам Ергайского леспромхоза.

Ф
Руководители леспромхозов ре.т- 

ко и ненадолго выезжают в посел
ки  лесопунктов и на лесозаготови
тельные участки, мало беседуют с 
рабочими. Поэтому они плохо знают 
культурно-бытовые нужды труже
ников леса.

Секретарь парткома Ергайского 
леспромхоза Н. И. Макаров, напри
мер, за год побывал на Ергайском 
лесопункте только четыре раза. По
следний раз он побывал на двух 
лесозаготовительных участках. с 
рабочими не поговорил и отбыл об
ратно в центральный поселок. Ес
тественно, он не увидел и не узнал 
многих недостатков в культурно- 
бытовом обс.луживании рабочих. 
Редко бывают и ненадолго задер
живаются на лесопунктах директор 
леспромхоза Е. Л. Вифлиемский и 
председатель рабочего комитета 
Н. А. Жмурко.

Не балуют частыми посещениями 
лесозаготовителей и директор Бе
регаевского леспромхоза А. М. Кон
дратьев, секретарь партийного бю
ро Г. М. Терехов, председатель ра
бочего комитета А. Н. Алексеев.

Если бы руководящие работники 
леспромхозов чаще бывали в гуще 
рабочих, внимательнее изучали их 
работу и жизнь и больше заботились 
об устранении замеченных недо
статков. больших и малых, тогда и 
текучесть рабочих кадров уменьши
лась,,бщ,(за минувший год только из 
Ергайского леспромхоза ушла тыся
ча' человек!).

Эти руководители не должны за
бывать о том. что их обязанность —  
повседневная забота о быте рабочих, 
что и это тоже забота о выполнении 
плана.

Рейдовая бригада газет «Прав
да» и «Красное Знамя»;
А. МОРОЗОВ, тракторист Ер
гайского леспромхоза; В. ТА- 
РАСКИН, крановщик Еогай- 
ского леспромхоза; М. ЗИНЕН- 
КО, учительница семилетней 
школы поселка Лесной Ергай- 
сного леспромхоза; К. КАЛИ
НОВСКИЙ, председатель ис
полкома Красноярского посел
кового Совета депутатов тру
дящихся; М. СМЫЧЕНКО, ма
стер Ергайского леспромхоза;
А. ДЕМЬЯНИК, профгрупорг 
лесоучастка Юг Ергайского 
леспромхоза; В. МАЩЕНКО, 
мастер вагонного депо пос. 
Красный Яр; Б. РЫЖКОВ, 
рабочий нижнего склада Бере- 
гаевеного леспромхоза; А. БУ- 
ЯНКИН, председатель исполко
ма Берегаевского сельского Со
вета депутатов трудящихся;
Е. СВИРИДОВА, инженер по 
труду Берегаевского леспром
хоза: Е. ВОСТРУХОВ, В. НО
ВОСЕЛОВ, корреспонденты га
зеты «Красное Знамя», А. ПО
ПОВ, спец. корр. «Правды».

19 лет работает на Томском электроламповом заводе Зоя Грн  ̂
Юрьевна Коетцева. Она совмещает дае профессии: резку спиралей и 
очистку проволоки, причем ведет резку спиралей для самых мелких 
электролампочек, что требует особой точности. Норму она регулярно 
выполняет на 120— 130 процентов.

На снимке: 3. Г. Костцева.
Фото Ф. Хитриневича,

Е \
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МОСКВА. На Выставку достижений народного 
хозяйства СССР поступил новый экспонат — тя
желая дисковая борона БДТ-2,5 конструкции 
завода «Сибсельмаш». Она предназначена для раз
делки пластов залежных земель. Она более 

совершенна по сравнению с выпускавшейся до 
сих пор бороной такого типа: имеет большую 
ширину захвата, обрабатывает почву на глубину

25 сантиметров, имеет приспособление, при помощи 
которого легко переводится в транспортное поло

жение. Борона работает в прицепе с трактором 
ДТ-55 и ДТ-54А. В 1960 году начнется серийный 
выпуск новых тяжелых дисковых борон БДТ-2,5.

На снимке: группа механизаторов Томской 
области осматривает новую тяжелую дисковую 
борону БДТ-2,5.

(Фотохроника ТАСС).

Борьба Заочная экономическая конференцияза высокий урожай кукурузы кровное дело агрономов
☆  ☆ ☆

Н А Ш Д О Л Г
Значение кукурузы  сейчас, когда 

сельхозартели области будут специа
лизироваться на развитии мясо-мо
лочного животноводства, еще бо.чьше 
возрастает. Поэтому нужно в каждом 
хозяйстве обеспечить высокий уро
жай «королевы полей». Главная роль 
в этом деле принадлежит нам, специа
листам сельского хозяйства. Если мы 
по-настоящему возьмемся за возде
лывание кукурузы , успех будет обес
печен наверняка. Знаю это по своему 
опыту работы.

В нашей артели «королева полей» 
выращивается в течение пяти лет. 
Мы собира.ли по 44 центнера, по 129, 
210 и по 27 0— 300 центнеров зеле
ной массы с каждого гектара. Как 
правило, это зависело от соблюдения 
всего комплекса агротехнических ме
роприятий.

Я, как агроном, стараюсь отводить 
под кукурузу лучшие земли, преиму
щественно целину. Слежу, чтобы поч
вы не были заражены проволочни
ком. Это —  злейший враг «'йорЬлевы 
полей», с ним надо вести беспощад
ную борьбу. Каждую осень исследую 
поля на зараженность проволочни
ком, тщательно слежу за тем, чтобы 
весь посевной материал обрабатыва.ч- 
ся гексах.чораном. Если агроном не 
Д0Г.ЛЯДИТ, может пропасть труд всего 
звена.

жен глаз агронома. Мы производим 
боронование до и после появления 
всходов. Однажды опоздали проборо
новать 50 гектаров до появления 
всходов. В результате на этом участ
ке резко снизилась урожайность.

Каждый агроном до.чжен обеспе
чить необходимую междурядную об
работку посевов обязательно в двух 
направлениях. Во время междуряд
ной обработки я тоже внима- 
те.льно слезку за работой звена, про
веряю, на каком расстоянии друг от 
друга установлены лапы культивато
ра. Много хлопот и забот у агронома с 
уборкой кукурузы . Можно вырастить 
замечательный урожай зеленой мас
сы и оставить ее в поле. Чуть про
зеваешь —  нагрянут заморозки, Мы 
старались начинать уборку кукурузы 
пораньше, хотя при этом недобирали 
значительную часть урожая. Спешка 
эта вызвана трудностями с транспор
тировкой зеленой массы. ..В нашем 
хозяйстве два силосоубороч
ных комбайна и только 5 автомашин; 
Нынче у нас тринадцать гекта
ров кукурузы  попали под замороз
ки. С этого массива мы убрали мень
ше зеленой массы. Нужно прини
мать меры, чтобы пополнить ав
топарк ко.чхозов, и.чи перейти на 
тракторную вывозку зеленой массы 
с применением самосвальных при-

Советы
соседям

Наши
колхоза

У 'нас сложились постоянные кад- цепных тележек, как это делает Ни-
ры кукурузоводов. В районе хорошо 
знают механизатора-звеньевого Ни
колая Карпова и коммуниста Ивана 
Степановича Абрамова, который уже 
шестую весну будет работать маши
нистом СКГ-6. Нынче он решил пе
реоборудовать сеялку, чтобы ее 
можно было использовать без мерной 
проволоки, как это сделал тов. Гри
бов в сельхозартели имени Сталина 
Кожевниковского района.

Сеем кукурузу квадратно-гнездо
вым способом. Между прочим, неко
торые специалисты сельского хозяй
ства, руководители колхозов нашего 
района проводят сев кукурузы  ши
рокорядным способом и считают 
его наименее трудоемким. Когда- 
то и мы придерживались тако
го же мнения, но убедились в своей 
ошибке. Посеяли 50 гектаров широ
корядным способом и собрали низ
кий урожай. При широкорядном 
способе сева нет возможности обра
ботать посевы в двух направлениях. 
Отсюда и результат.

Сер кукурузы — самый ответствен
ный момент. Если квадраты не полу
чатся, то высокого урожая не полу
чить, потому что нельзя хорошо 
обработать междурядья. В колхозе—  
опытные кукурузоводы, но во 
время сева я постоянно бы- 
раю на поле, проверяю рабо
ту высевающего аппарата, глу
бину заделки семян. Также по
стоянно слежу за тем, как организо
ван уход за растениями. И тут ну-

колай Мануковский,
Несмотря на крупные недостатки и 

недоделки, мы собрали в прошлом го
ду с каждого из ста гектаров по 270 
центнеров зеленой массы.

Коснусь еще одного вопроса в ра
боте агрономов. Очень -важно точно 
определить урожай кукурузы . Мы 
делаем это при помощи «метровки», 
то есть берем несколько проб с 
квадратного метра и взвешиваем. По
том высчитываем среднюю урожай
ность с гектара. В других колхозах, 
где есть автовесы, делают проще: все 
автомашины, грулгенные зеленой 
массой, взвешивают. Однако и этот 
способ определения урожайности не
точный, ведь при уборке, особенно 
при транспортировке, допускаются 
большие потери, а это не учитывает
ся. Хотелось бы. чтобы кукурузово
ды, ученые, специалисты порекомен
довали наилучший способ определе
ния урожайности кукурузы .

В текущем году мы намерены с 
каждого из ста гектаров собрать не 
менее 400 центнеров зеленой массы. 
Под кукурузу отведены целинные 
земли, отремонтирована квадратно- 
гнездовая кукурузосажалка.

Возделывание «королевы полей»—  
первейшая задача агронома. Он обя
зан быть энтузиастом этого дела, 
подлинным организатором. Тогда, не
сомненно, успех будет обеспечен.

А. ПОДЛЕСНЫХ, 
агроном колхоза «Гигант» 

Шегарского района.СЕЙ ЧАС ЗАБОТИТЬСЯ О  БУДУЩ ЕМ  У Р О Ж А Е
Колхоз имени Сталина Молч^гнов- 

екого района —  крупное хозяйство. 
В его распоряжении 23 трактора. 
21 комбайн. 14 грузовых автомоби
лей, много других сельскохозяйст
венных машин и инвентаря. Он име
ет собственную хорошо оборудован
ную мастерскую.

Закончив полевые работы, меха
низаторы доставили машины на 
центральную усадьбу. Техническое 
состояние их значительно лучше, 
чем в прошлом году. Это говорит о 
том, что механизатовы бережно от
носились к  технике, стремились со
кратить затраты на ее восстанов
ление.

Ремонт техники в колхозе начали 
с 10 октября. Е 25 ноября трактор
ная бригада тов. И. М. Астанина 
первой в Молчановеком районе за
кончила подготовку к  весне всех

прицепных машин и инвентаря. В 
этом— большая заслуга бригадира. 
Он сумел организовать дело так. что 
все трактовисты и комбайнеры .за 
исключением тех. кто трудится на 
транспортных работах, принимали 
участие в ремонте. Скоро окончат 
ремонтные работы в тракторных 
бригадах тт. Аксиненко и С!уховейко.

Однако' механизаторы в обиде на 
Молчановскую РТС. Ее работники 
плохо снабжают колхоз запасными 
частями и материалами.

Инженерно-технический персонал 
РТС оказывает мало технической 
помощи колхозам.

—  У нас, —  рассказывает ин
женер колхоза тов. Иванов, —  глав
ный инженер РТС тов. Якунин зл 
весь прошлый год побывал только 
раз и то проездом.

К. МУКОМОЛОВ.

поля граничат с полями 
Путь к  коммунизму», они 

ничем не отличаются друг от друга 
по своей структуре, но урожаи ку 
курузы мы собираем разные. В 
прошлом году мы сеяли ее 360 гек
таров и по,лучили около 300 цент
неров зеленой массы с каждого гек
тара, а у соседей —  в три раза 
меньше. Кукуруза в сельхозартели 
«Путь к  коммунизму» живет на по
ложении падчерицы.

Соседи, быть может, скажут: у  пас 
почвы неплодородные, непригодные 
д.ля возделывания «королевы полей». 
Это неверно, и на оподзоленных зем
лях кукуруза даеу^^ороший у р ^ а й )  
если приложить по-настояЩему руки,
В атом мы убедийи'Сь собственно1|( 
опыте. Во-первых, следует выбрать 
наиболее подходящие площади, учи
тывая рельеф местности —  жела
тельно небольшие возвышенности с 
южными склонами. Во-вторых, 
обильно удобрить участки, внести по 
2 0 — 30 тонн навоза на гектар или 
по 10— 15 тонн перегноя. Нужно 
применять и минеральные удобрения. 
Однако о соблюдении агротехниче
ских мероприятий по возделыванию 
кукурузы  в колхозе «Путь к  комму
низму» ведутся лишь разговоры. 
Здесь и почву-то не обрабатывают 
как следует.

В нашем колхозе правление и 
специалисты смотрят на это совсем 
по-иному. Массивы, отведенные под 

.кукурузу, обязательно вспахиваются 
с осени. Весной механизаторы свое
временно закрывают влагу, подго
товляют почву, перед началом сева 
прикатывают почву. Такая обработка 
земли гарантирует получение высо
кого урожая. О квадратно-гнездовом 
способе сева, уходе за посевами рас 
сказывать не стоит. Их значение в 
борьбе за большой урожай ку ку р у зы ; 
трудно переоценить. Но в колхозе 
«Путь к  коммунизму» не применяют 
и квадратно-гнездовую посадку ку 
курузы. Нет специальной кукурузной 
сеялки. В. текущем году надо обеспе
чить кукурузоводческие звенья необ
ходимой техникой, ведь от этого во 
многом зависит судьба урожая.

Наш совет соседям —  подобрать 
лучшие земли под посев кукурузы , 
хорошо их удобрить, а главное —  
создать постоянное звено комплекс
ной механизации возделывания «ко
ролевы полей» и обеспечить все ус
ловия для его плодотворной работы.

В организации всего этого перво
степенная роль принадлежит спе
циалистам сельского хозяйства. Агро
номы и зоотехники обязаны взять в 
свои руки возделывание кукурузы .

Участники заочной конференции 
по возделыванию кукурузы  кукуру
зовод колхоза имени Жданова Зы
рянского района тов. Сажин, кукуру
зовод колхоза «Вперед к  коммуниз
му» Томского района тов. Карташова 
считают, что и в наших условиях 
можно получать початки не только 
молочно-восковой, но и полной спело
сти. Кто, как не колхозный агроном, 
обязан помочь в этом? Конечно, труд 
кропотливый, нелегкий. Придется 
заложить не одну опытную делянку, 
испытать не один сорт кукурузы , по
ка придет успех. Зато будет сделано 
большое и полезное дело. Мц, напри
мер, еще в 1956 году __ получили по
чатки молочно-восковой спелости на 
неболыимх участках. Я сам собирал 
зрелые початки у себя на огороде, 
потом забросил селекционную ра
боту. В нынешнем году мы ее возоб
новим.

К. ПАНКОВ, 
агроном колхоза «Россия» 

Шегарского района.

Навстречу 
Всероссийскому Ji 

съезду учителейОбластная конференция преподавателей русского языка и литературы
Областной отдел народного обра

зования и институт усовершенство
вания учителей совместно с педин
ститутом, университетом и пе.тучи- 
лищем пвовели 4-ю областную на
учно-практическую , конференцию 
учителей.

На конференцию собралось 680 
учителей начальных классов и пре- 
подавателей-словесников 5-х —
10-х классов. С докладом об уроках 
русского языка в связи с требова
ниями новой программы выступила 
старший преподаватель пединститу
та М. Н. Иванова.

В докладе были подвергнуты глу
бокому анализу основные моменты 
урока: опрос учеников, изложение 
преподавателем нового материала и 
другие. Все они должны быть под
чинены главной задаче —  выработ
ке прочных знаний и навыков гра
мотности.

О творческих работах в началь
ной и средней школе рассказала 
Е. В. Максимова (школа-интернат 
М  1). о работе по новым програм
мам —  А. Н. Никольская (инспек
тор Томского районе).

На секции учителей начальных 
классов с докладом об изучении 
безударных гласных выступила 
преподаватель педучилища заслу
женная учительница РСФСР В. В. 
Позднякова. Поделились опытом 
учителя Т. А. Граборская, М. А. Ду
наева, А. К. Рыжкова, М. М. Андро
сова и другие.

Оживленно проходила работа в 
секции словесников старших клас
сов. Здесь было заслушано несколь
ко выступлений о творческих рабо
тах учащихся. Учите.чя говорили о 
развитии творческого мышления 
учащихся, о сочинениях на темы, 
взятые из ясизни.

Учитель Итатской средней школы 
Туганского района И. Н. Подгорбун- 
ский рассказал об изучении грам
матики учащимися 8 — 10 классов.
В течение нескольких лет И. Н. Под- 
горбунский собирал материалы за
нимательной грамматики: игры, за
гадки, пословицы, скороговорки. Он 
составил сборник «Родное слово». 
Учителя одобрили этот сборник и 
просили областное издательство 
подготовить его к  печати.

Участники конференции высказа
ли много ценных предложений к  
njJoeKTy новых программ по рус
скому языку и литературе.

Учите.ля критиковали программу 
по литературе, которая явно пере
гружена материалом.

Н. ПОПОВ.
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Ф е с т и в а л ь У ч е н ы е —
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы х  ф и л ь м о в  п р о и з в о д с т в у

Трудящиеся нашей области с 
большим вниманием читают и 
изучают материалы декабрьско
го Пленума ЦК КПСС. Значи
тельно возрос интерес к сель
скохозяйственным фильмам, по
тому что они являются иллюст
рацией ко многим выступлениям 
на Пленуме. Например, корот
кометражный документальный 
фильм «Хозяйка» рассказывает 
о деятельности Евгении Иванов
ны Андреевой, председателя ор
дена Ленина колхоза имени Ко
минтерна Мичуринского района 
Тамбовской области, депутата 
Верховного Совета СССР,

Фильмы «Приметы времени», 
«Встреча друзей», «Двое на 
большом поле» и многие другие 
рассказывают о достижениях 
передовиков сельского хозяйст
ва, о больших переменах в кол
хозной деревне.

Сейчас по области прохо
дит кинофестиваль сельскохо
зяйственных фильмов, посвя
щенный декабрьскому Пленуму 
ЦК КПСС. Труженики сельско
го хозяйства просмотрят не
сколько кинопрограмм, которые 
познакомят их с новыми дости
жениями в области сельского хо
зяйства.

С. ПОЗДНЯКОВА.

С е м и н а р  п о  в о п р о с а м  
а в т о м а т и з а ц и и  п р о и з в о д с т в а

Областной совет научно-тех
нических обществ организовал 
для инженерно-технических ра
ботников промышленных пред
приятий Томска семинар по ав
томатизации производственных 
процессов. Семинар будет спо. 
собствовать повышению науч
но-технических знаний работ
ников предприятий, знакомить 
их с новейшими достижениями 
науки и техники в области ав
томатизации производства.

Программа рассчитана на 
два года. Ежемесячно будут 
проводиться по два шестичасо
вых занятия. С лекциями будут 
выступать ученые политехниче

ского института и университе
та.

Состоялось первое занятие 
семинара. На нем йрисутство- 
вало 200 человек.

О роли науки и техники в 
строительстве коммунизма про
чел лекцию профессор универ
ситета К. П. Ярошевский. Об 
основах теории вероятности 
рассказал научный работник 
университета Ф. П. Тарасенко. 
Научный работник политехни
ческого института О. В. Толпы- 
го выступил с лекцией о мето
дах расчета электрических це
пей.

Поддерживая инициативу 
профессоров и преподавателей 
Ростовского института инжене
ров железнодорожного тран
спорта, томские ученые-же
лезнодорожники находят все 
новые формы передачи своих 
знаний производственникам.

Хорошие связи установили 
кафедры «Электрическая тяга» 
и «Энергоснабжение электри
фицированных железных до
рог» с локомотивным депо 
станции Тайга Томской желез
ной дороги.

Работники этих кафедр раз
работали цикл лекпий по во
просам эксплуатации и ремон
та подвижного состава и энер
госнабжения. Они читают лек
ции инженерам, техникам и 
локомотивным бригадам, осваи
вающим в настоягцее время 
мощные электрические локо
мотивы.

Недавно на кафедру энерго
снабжения пришли работники 
«Томжелдорпроекта». Зани
маясь проектом усиления элек
трифицированной линии одного 
из железнодорожных направ
лений сибирского пути, они 
решили посоветоваться с уче
ными, как лучше решить ряд 
вопросов.

Научные работники дали 
проектировщикам ценные сове
ты.

Ученые и проектировщики 
договорились при следующей 
встрече обсудить вопросы, свя
занные с электрификацией же
лезных дорог на переменном 
токе.

Ч у д е с н ы е  а п п  ар а т ы
в  кабинет врача-отоляринго- 

лога входит больной и просит:
— Доктор, помогите мне. Я 

потерял слух.
Осмотрев больного, врач 

убеждается, что помочь ему 
уже ничем нельзя. Разрушен 
весь слуховой аппарат, слух по
терян' навсегда.

И сколько больных еще не 
так давно выходило из кабине
та с этим роковым заключени
ем!

Теперь людей, у которых

нельзя восстановить слух лече
нием, посылают на пункты 
ушного протезирования. Такой 
пункт открыт и при Томском 
протезном заводе.

Недавно сюда обратилась за 
помощью больная Ж. Врач оп
ределил процент потери слуха 
и подобрал ей соответствую
щий слуховой аппарат — 
«Кристалл». Этот аппарат дает 
возможность глухому слышать 
звуки.

Советские конструкторы

разработали несколько типов 
таких аппаратов — «слуховые 
очки», «заколки» и другие. Они 
отличаются простотой конст
рукции, удобны в употребле
нии.

А самое главное достоинство 
этих поистине чудесных аппа
ратов — они позволяют чело
веку избавиться от тяжелей
шего физического недостатка— 
потери слуха.

Н. ПАХРЯЕВА, 
врач.

Б о г а т ы е  у л о в ы  р ы б ы

Славно потрудились в пер
вом году семилетки рыбаки и 
рыбачки Каргасокского рай
она. Вместо 13.900 центнеров 
за год сдано государству
20.145 центн&ров рыбы./н Все 
коллективы района, занятые 
рыбодобычей, перевыполнили 
свои годовые задания.

Рыбаки усиливают темпы во 
втором году семилетки. В ар

тели имени Куйбышева, напри
мер. за пять дней нового года 
выловлено 34 центнера рыбы, 
намного больше задания.

Каргасокци ,. борются за до
срочное выполнение кварталь
ного плана рыбодобычи.

Г. БЕКШЕНЕВ, 
главный инженер 

Каргасокского рыбозавода.

В  ф о н д  с е м и л е т и и
На Томском электромехани

ческом заводе в 1959 году бы
ло внедрено в производство

265 рационализаторских пред
ложений. Это позволило сэконо-
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На снимке: один из лучших производственников завода «Том- 

кабедь» Иван Николаевич Золотарев, электрослесарь, ак
тивный рационализатор. На монтаже электрооборудования он 
выполняет до двух норм в смену. Фото Ф. Хитриневича.

МИТЬ 1 миллион 400 тысяч руб
лей.

Инженер группы механиза
ции специального конструктор
ского бюро с. М. Капилевич 
сконструировал станок-авто
мат, навивающий пружины, ко
торые раньше навивались 
вручную.

Предложение конструктора 
тов. Хазова упростило крепле
ние лебедки ЛТ-40 и сэконо
мило 47 тысяч рублей.

Изменение конструкции ка
бельного ввода вентилятора 
СВМ по предложению тов. 
Брызгалова сэкономило более 
90.000 рублей.

Наладчик 2-го цеха тов. Пу- 
шаев и конструктор отдела 
главного технолога тов. Еськов 
получили значки «Отличный 
рационализатор Томской обла
сти».

Сейчас на заводе внедряются 
новые предложения. Среди них 
— предложения технолога цеха 
металлоконструкций тов. Борне- 
мана и конструктора тов. Капи- 
левича, механика цеха № 3 тов. 
Дорошенко и другие.

Е. СТБМПЕНЬ.

У к р е п л е н и е  
р е ч н о г о  б е р е г а

Около Колпашево Обь делает 
крутую излучину, и в этих ме
стах, особенно в половодье, на
пористое течение реки ежегод
но обваливает высокий берег.

Недавно Колпашевский гор
исполком утвердил задание по 
проектированию берего-укрепи
тельных работ. На эти цели вы
делено 150 тысяч рублей.

С е л ь с к и е  к л у б ы  
о б м е н и в а ю т с я  

к о н н ^ е р т а м и

Весело прошел на днях ве
чер в поселке Вавиловка Бак- 
чарского района. Перед труже
никами села выступил с боль
шим концертом коллектив ху
дожественной самодеятельно
сти колхоза имени Ленина. Го
рячо благодарили колхозники 
соседей за хороший концерт.

В соседних колхозах и по
селках побывали многие кол
лективы сельских клубов рай
она. Так, участники художест
венной самодеятельности кол
хоза «Прогресс» выступили с 
концертом в колхозе «Северное 
сияние», в клубе Галкинской 
РТС. Коллектив художествен
ной самодеятельности колхоза 
«Сибиряк» выезжал в колхоз 
«Победа социализма» и поселок 
Чумакаевку. Коллектив само
деятельности колхоза имени 
Кирова выступил в соседнем 
поселке Верхняя Галка.

А. ИГНАТЬЕВ.

РЫБНОЙ ПРОМЫШЛЕННОС ТИ—  ТЕХНИЧЕСНИ
ОБОСНОВАННЫЕ НОРМЫ

На предприятиях рыбной промыш
ленности ведутся большие работы по 
упорядочению нормирования труда и 
заработной платы в связи с предстоя
щим переходом на сокращенный ра
бочий день.

На рыбозаводах и комбинатах раз
рабатываются технически обоснован
ные нормы выработки и нормы вре
мени, организационные, хозяйствен
ные и технические мероприятия, 
обеспечивающие выполнение этих 
норм, осуществляется перетарифика
ция работ, сокращается количество 
документов по учету и начислению 
заработной платы рабочим.

Для проведения этой работы при 
Томском рыбтресте создана комиссия, 
а предприятия имеют конкретные 
задания по разработке отраслевых 
нормативов времени.

Колпашевский и Александровский 
рыбокомбинаты, например, готовят 
нормативы на производство мясных 
и рыбных консервов, жестяных кон
сервных банок, изготовление рыбных 
ящиков KaPi'acoKCKvm и Парабель- 
ский рыбозаводы готовят нор
мативы на естественную замороз

ку  рыбы, Томский рыбозавод и дру
гие предприятия— нормативы на про
изводство копченой рыбопродукции 
и балыков и т. д.

Такое распределение подготови
тельных работ ускорит разработку 
нормативов, позволит быстрее внед
рить технически обоснованные нор
мы на болыиинетве видов рыбообра
ботки.

При разработке новых нормативов 
решено изменить структуру построе
ния норм выработки. Если сейчас 
нормы на промысловую обработку 
рыбы учитывают лишь ее размеры, 
то новые нормы строятся о учетом 
п пород рыб. Такой же принцип из
бран и при разработке норм на кон
сервное производство. Это познолит 
ликвидировать имеющееся иоеоог- 
ветствис в нормах затрат трула при 
обработке разных внлов рыб.

I'eiiieiin также нормы построить 
последоватрлыю, н соответствии с 
техиологичесшш процессом. Это поз^ 
врлцт в итоге иметь комплексную 
норму. По таким нормам будет про
ще начислять заработную плату, они 
яснее для рабочих,

В разработке технически обос
нованных норм активное уча
стие принимает широкий круг 
рабочих и инженерно-техниче
ских работников. На Александ
ровском рыбоконсервном комби
нате, например, рабочие тарного цеха 
тт. Пыкин и Голованов, консервного 
цеха тт. Дельмухометова, Орлова, 
Почганова, Голованова и другие по
могли работникам нормирования 
определить правильные нормативы 
времени на многих производствен
ных операциях. Активно участвуют в 
упорядочении нормирования труда и 
зарплаты также многие рабочие Кол- 
пашевецого рыбокомбината и Томско
го завода.

Разработка технически обоснован
ных норм выработки на рыбообработ
ке будет закончена в конце января.

Вместе с тем, у нас есть и ряд не- 
решонвых вопросов.

Предприятия рыбной промышлен
ности, кроме ныпуска консервов и 
рыбопродукции, изготовляют бочки, 
заготовляют лес, тарную клепку и 
ящичную д(чцсчку, осуществляют 
транспортные и внутризаводские по

грузочно-разгрузочные и другие ра
боты, однотипные с работами, выпол
няемыми на других предприятиях 
легкой и пищевой промышленности 
совнархоза. Условия производства 
этих работ почти повсеместно одина
ковы, но оплачиваются они везде 
по-разному. На наш взгляд, совнархо
зу следует разработать единые нор
мы для всех этих видов работ, кото
рые занимают большое место в де.я- 
тельности наших предприятий.

Сейчас на предприятиях накоплен 
значительный опыт по упорядочению 
нормирования труда и заработной 
платы. Однако управления и отлелы 
совнархоза слабо обобщают и распро
страняют этот опыт, редко прочтешь 
об этой важной и нужной работе в 
печати. Хотелось бы, чтобы передо
вой опыт нормирования, имеющего 
большое значение для повышения 
производительности труда, шире .рас
пространялся на предприятиях.

В. ды кин ,
старший инженер по труду, за
работной плате и техническому 
нормированию Томского рыбтре- 
ста.
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Новый крупный шаг 
на пути осуш^ествления 
межпланетных полетов

ПЕКИН, 11 января. (ТАСС). 
Провинциальная китайская печать 
уделяет большое внимание пред
стоящим испытаниям в Советском 
Союзе новых мощных ракет.

Комментируя сообщение ТАСС, 
шанхайская газета «Вэньхуэй бао» 
отмечает, что запуск Советским 
Союзом в ближайшее время еще 
более мощной ракеты явится но
вым крупным шагом на пути осу

ществления межпланетных поле
тов. Газета подчеркивает, что со
ветские ученые и конструкторы на
много опережают ̂ американских 
ученых в области ракетостроения. 
Предварительное точное определе
ние района падения предпоследней 
ступени новой ракеты, подчеркива
ет в заключение газета, свидетель- 
CTBj'eT о поразительной точности 
и совершенстве советских ракет.

ЗАЯВЛЕНИЕ
АКАДЕМ ИИ

ПХЕНЬЯН. 11 января. (ТАСС). 
В беседе с корреспондентом ТАСС 
президент академии наук Корей
ской Народно-Демократической 
Республики Пек Нам Ун заявил: 

Запуск прежних космических 
«посланцев» убедительно проде
монстрировал перед всем миром 
блестящие, еще ннкем не достигну
тые успехи советской науки в по
знании тайн и освоении космиче
ского пространства. Программа 
запуска ракет в центральную 
часть Тихого океана, осуществле
ние которой будет иметь исклю
чительно важное значение в соз
дании ракеты высокой точности 
полета, свидетельствует о даль
нейшем прогрессе Советского Со
юза в области ракетостроения.

ПРЕЗИДЕНТА 
НАУН КН Д Р

Корейский народ вместе с миро
любивым прогрессивным человече
ством всего мира горячо аплоди
рует советскому народу, строяще
му под руководством КПСС свет
лое завтра человечества — комму
низм, его подвижническому не
устанному труду во имя осуще
ствления заветной мечты людей о 
звездных полетах.

Лаконичное сообщение ТАСС, 
заявил в заключение Пек Нам Ун, 
наполняет радостью и гордостью 
сердца всех миролюбивых людей 
на земле, вдохновляет их в борьбе 
за сохранение и упрочение мира, 

за прогресс науки и техники, за 
счастливую жизнь.

,Русские—герои дня“
НЬЮ-ЙОРК, 11 января. (ТАСС). 

«Русские — герои дня первой 
Международной конференции по 
исследованию космического про
странства», —, сообщает из Ниц
цы (Франция) ' корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл. «Советский академик 
Благонравов и двое его коллег,— 
продолжает корреспондент, — 
прибывшие в Ниццу для подго
товки этой конференции, проводи- i 
мой Международной комиссией  ̂
по исследованию космоса 
(«КОСПАР»), находятся в центре 
внимания ее участников. Русские 
заняли сейчас положение, кото
рое будь эта конференция все
го лишь несколько лет назад, не
сомненно, занимали бы американ
цы. Это об.Ьяс;гяется тем, что

русские недавно добились потр.ч- 
сающих успехов в освоении кос
мического пространства; кроме то
го, все ожидают, что Советский 
Союз готовит довые сюрпризы».

Сообщая о том, что Соедшген- 
ные Штаты, делегация которых на 
.Международной конференции по 
исследованию космического про
странства более мцогочисленна, 
чем советская делегация, намере
ны представить ряд докладов по 
широкому кр.угу вопросов, кор
респондент подчеркивает, что 
«тем не менее большая часть сла
вы принадлежит русским потому, 
что, по признанию _ самих амери
канцев, именно они, русские, в 
ближайшие два года скорее всего 
смогут осуществить важнейшие 
исследования космоса».

В ФОЛЬБЕРТЕ (Федеративная Республика Германия) состоялась 
демонстрация против политики атомного вооружения, проводимой 
западногерманским правительством. Сотни участников демонстрации 
прошли по улицам города с плакатами и транспарантами, выражаю
щими решимость к борьбе против превращения Западной Германии 
в базу для атомного оружия, против воинской повинности, за мирный 
договор.

На снимке: макет атомной бомбы с надписью: «Атомное вооруже
ние-самоубийство»; на автомобиле написано: «Помни о Хиросиме».

(Фотохроника ТАСС).

Рост прибылей 
английских компаний

Медаль „Высотной Асуанской плотины“ будет вручена Н. С. Хрущеву
КАИР, 11 января. (ТАСС). Каир

ские газеты сообщают сегодня, что 
президент ОАР Гамаль Абдель На
сер передал министру строитель
ства электростанций СССР И. Т. 
Новикову для вручения Председа
телю Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву памятную золотую 
медаль «Высотной Асуанской пло
тины».

Медаль была выбита в ознаме
нование официального начала ра
бот по строительству Асуанской 
плотины в Верхнем Египте.

С а н с е р  
п р и г л а ш а е т  

Н .  С ,  Х р у и ^ е в а
ПАРИЖ, 11 января. (ТАСС). 

Как сообщает газета «Юманите», 
муниципальный совет города Сан
сер (департамент Шер) единогласно 
решил пригласить Н. С. Хрущева 
посетить их город во время пред
стоящего визита во Францию. 
Письмо с приглашением направле
но в канцелярию президента рес
публики.

Против неофашизма и расизма

Растет жизненный 
уровень населения

х а н о й , 12 января. (ТАСС). 
В минувшем году в Демократиче
ской Республике Вьетнам продол
жал повышаться жизненный уро
вень населения.

Покупательная способность на
селения ДРВ, по сообщению Вьет
намского информационного агент
ства, в 1959 году увеличилась на 
14,7 процента по сравнению с 
1958 годом. К концу прошлого го
да социалистический сектор охва
тывал 62,5. процента розничной 
торговли против 50 процентов в 
1958 году.

Общий объем торговли в 1959 
году увеличился на 40,6 процента 
по сравнению с 1958 годом. При 
этом продажа мяса увеличилась 
на 86 процентов, тканей — на 20 
процентов, мыла — на 15 процен
тов, бумаги — на 55,4 процента, 
одежды— на 84,5 процента и т. д.

Рост стоимости 
жизви в Японии

ТОКИО, 12 января. (ТАСС). 
Как сообщает профсоюзное агент
ство Киканси Цусин, в январе в 
Японии на 12 процентов увеличи
лась плата за газ, повысилась це
на на основной продукт питания 
населения — рис.

Министерство торговли и про
мышленности опубликойало реше
ние .0. щовом повышении _ та(зифа 
на электроэнергию, на Т̂ З 'процен- 
тов увеличивается плата за проезд 
по городскому транспорту.

J H A  Г Л У Б Ш Ш У  
7 ,300  яжетров

ПАРИЖ, 11 января. (ТАСС). 
По сообщению агентства Франс 
Пресс, американский бaтиcкavф 
«Триест» под управлением учено
го Жака Пикара опустился 9 ян
варя на глубину 7.300 метров око
ло острова Гуам (Марианские 
острова).

Агентство указывает, что спуск 
и подъем батискафа, продолжав
шиеся в общей сложности около 
5,5 часа, прошли благополучно.

БЕРЛИН. 11 января. (ТАСС). 
Сегодня в Берлине состоялось 
представительное собрание, со
званное по инициативе Нацио
нального совета Национального 
фронта демократической Гер
мании, которое явилось свиде
тельством растущего возмущения 
населения Германской Демо
кратической Республики фа
шистскими и расистскими вы
лазками в Западной Герма
нии. В собрании приняли уча
стие руководители демократиче
ских партий и массовых организа
ций Э. Корренс, И. Дикман, 
Г. Лох, А. Бах, Э. Гольденбаум. 
Э. Мюккенбергер, И. Тиле-, 
X. Шуман, представители проф
союзов ГДР, видные участники 
движения сопротивления фашизму 
и движения в защиту мира, дея
тели науки и искусства.

Открывая собрание, председа
тель Национального совета На
ционального фронта демократиче
ской Германии, профессор Э. Кор
ренс подчеркнул, что германский 
фашизм и милитаризм являются 
большой угрозой для немецкого 
народа. Он указал, что усиление 
фашистской антикоммунистиче
ской и антисемитской пропаганды 
в Западной Германии и в .Запад
ном Берлине еще раз подтвержда
ет историческую необходимость 
решительной борьбы против гер
манского фашизма и милитаризма.

Э. Корренс сообщил, что Нацио
нальный совет, действуя в соот
ветствии с мнением населения 
Германской Демократической Рес

публики и миллионов миролюби- 1  
вых людей в Западной Германии' 
и в Западном Берлине, выступает 
с обращением к немецкому народу 
и с меморандумом правительствам 
четырех великих держав.

С речами на собрании высту
пил ряд видных государственных 
и общественных деятелей ГДР. а 
также представители участников 
движения Сопротивления, проф
союзов, деятелей науки и литера

туры.
Председатель Народной палаты 

Иоганнес Дикман обратился к пао- 
ламентам всех стран мира с при
зывом содействовать тому, чтобы 
человечество навсегда было осво- 
боя1дено от угрозы со стороны 
фашизма, которая ныне вновь 
исходит из Западной Германии.

Все ораторы подчеркивали не
обходимость совместных усилий 
всех антифашистов и демократов 
в борьбе против угрозы неофа
шизма и расизма, за запрещение 
фашистских и милитаристских ор
ганизаций в Западной Германии.

Участники собрания поставили 
подписи под обращением Нацио
нального совета Национального 
фронта к немецкой нации, в кото
ром отмечается, что в интересах 
немецкого народа необходимо до
биться, чтобы бывшие активные 
гитлеровцы были удалены из за
падногерманского правительства 
из судов, органов юстиции, поли
ции и т. д., а в Западной Гер.ма- 
нии и в Западном Берлине были 
распущены фашистские и милита
ристские организации, чтобы был

1>ВЫКИНУТЬ няцистов 
из ПРАВИТЕЛЬСТВА*i «

БОНН, 11 января. (ТАСС). В 
связи с активизацией фашистских 
элементов в ФРГ журнал «Дер 
шпигель» выступает с требовани
ем чистки государственного аппа
рата от бывших нацистов. «Вы
кинуть нацистов из правительства, 
— требует журнал, —  удалить 
на пенсию кровавых судей, а за
тем очистить сточные ,канавы1».

Журнал выступает за удаление 
в первую .очередь статс-секретаря 
Глобке, бывшего комментатора 
нюрнбергских расистских законов.

а также министра по делам пере
селенцев Оберлендера. «Трудно 
понять, — пишет журнал об Обер- 
лендере, — как . стало возмож
ным, чтобы участник марша на 
Фельдхеррнхалле (гитлеровского 
путча в Мюнхене в 1923 году. — 
Прим, корр.), крупный нацистский 
чиновник и руководитель «союза 
немецкого востока» стал, да еще 
под своим подлинным именем, 
членом фракции ХДС в бундеста
ге и свыше шести лёт является 
министром Конрада Аденауэра».

П р о т и в  ф а ш и с т с к и х  
п р о в о к а ц и й  в Ф Р Г

ВАРШ АВА, 11 января. (ТАСС). 
В Польше проходят массовые ми
тинги и собрания протеста против 
фашистских бесчинств в ФРГ. 
Глубокое возмущение фашистски
ми провокациями в ФРГ выража
ют жители Люблинского воевод
ства, на территории которого в 
годы войны находилось много гит

леровских концлагерей, в том чис
ле лагерь смерти в Майданеке. В 
резолюциях, которые принимаются 
на собраниях и митингах, поль
ские трудящиеся, выражая гнев
ный протест против нацистских 
вылазок в Западной Германии, 
требуют строго наказать винов
ных.

Де монстрация протеста 
во Фран|4ии

ПАРИЖ, 11 января. (ТАСС). 
Французская общественность да
ет отпор организаторам фашист
ских провокаций и антисемитских 
выпадов.

Вчера в знак протеста против 
вылазок нацистов в Париже со
стоялась массовая манифестация, 
в которой приняли участие десят
ки тысяч человек. Среди присут
ствовавших находились известные 
политические, общественные и ре
лигиозные деятели, а также пред
ставители ряда организаций, в том 
числе члены Политбюро ЦК 
Французской коммунистической 
партии Лоран Казанова и Раймон 
Гюйо, председатель муниципаль
ного совета столицы Деврень и 
другие.

Участники манифестации, про

о  п
должавшейся около двух часов, 
прошли по улицам города, скан
дируя лозунг «Долой нацистов».

По сообщениям печати, в горо
де Монпелье (департамент Эро) 
состоялся митинг протеста про
тив происков фашистских элемен
тов, в котором участвовало не
сколько тысяч человек. Участни
ки митинга потребовали, чтобы 
власти полошили конец «всякой 
расистской пропаганде, а также 
объявили вне закона организации 
нацистского толка».

«Движение за мир, против ра
сизма и антисемитизма» опублико
вало .заявление, в котором призы
вает общественность к бдительно
сти и единству в борьбе против 
действий фашистских провокато
ров.

положен конец реваншистской 
пропаганде новой войны.

Все немцы доброй воли, под
черкивается в обращении, обяза
ны выступить за заключение мир
ного договора с обоими герман
скими государствами, договора, 
который гарантирует немецкому 
пароду мир и народам всего зем
ного шара безопасность от воз
рождения агрессивного милита
ризма.

На собрании был подписан так
же меморандум правительствам 
СССР, США, Великобритании и 
Франции, в котором отмечается, 
что правительство ГДР и боль
шинство немецкого народа всегда 
считали правильным, справедли
вым и необходимым осуществле
ние принципов, изложенных в 
Потсдамском соглашении. Прин
ципы, изложенные в этом согла
шении, осуществлены в ГДР. Од
нако, вопреки ясным постановле
ниям Потсдамского соглашения, в 
Западной Германии в настоящее 
время отменен запрет национал- 
социалистской партии, число ми
литаристских и полумилитарист- 
ских организаций, целью которых 
является сохранение традиций на
цистского вермахта и поощрение 
духа шовинизма и реваншизма 
составляет более 1.000. Прави
тельство ФРГ оказывает этим ор
ганизациям политическую и фи
нансовую поддержку. Многочис
ленные активные и руководящие 
члены нацпонал-социалистскОн 
партии занимают руководящие по 
сты в западногерманском прави
тельстве и в правительствах зе
мель, в органах администрации, в 
системе народного образования.

В то же время,.подчеркивается 
в меморандуме, в ФРГ запреще
ны Коммунистическая партия Гер 
мании и более 100 антифашист
ских и демократических организа 
ций и групп, готовится запрет объ- 
■единения лиц, преследовавшихся 
при нацизме, и проходит, процесс, 
направленный против ' движения 
сторонников мира в Западной Гер
мании.

В меморандуме содержится 
предложение, чтобы изложенные 
факты стали предметом обсужде
ния на совещании в верхах при 
участии обоих германских госу
дарств.

Полицейский 
террор в ФРГ

БЕРЛИН, 11 января. (ТАСС). 
Власти ФРГ продолжают пресле
довать прогрессивно настроенных 
западногерманских граждан. По 
сообщению агентства АДН, зе
мельный суд в Дортмунде приго
ворил к 5 месяцам тюрьмы 50-лет
него Макса Шиллинга, являвше
гося секретарем организации об
щегерманского комитета по вопро
сам сельского и лесного хозяйства 
в земле Северный Рейн-Вест- 
фали'&;‘".'1ТЬотйв ■ него выдвинуто 
преслов.утбё' обвинение в «угро
зе государству».

Суд во Франкфурте-на-Майне 
приговорил активиста объедине
ния лиц, преследовавшихся при 
нацизме, Карла Шильда из Оф
фенбаха к 2 месяцам тюрьмы 
только за то, что он разоблачал 
засилье бывших нацистов в бонн
ском государственном аппарате и 
органах юстиции. К. Шильд под
вергался преследованиям в период 
нацизма и был приговорен на
цистским судом к 4,5 годам ка
торжной тюрьмы.

Житель Касселя Лот был при
говорен судом во Франкфурте-на- 
Майне к 7 месяцам тюрьмы. Вся 
его «вина» состоит в том, что он 
участвовал в деятельности союза 
свободной немецкой молодежи до 
запрета этой организации в ФРГ.

С Ш О Р Т

В лервди-
баскетболисты

педагогического
института

в  прошедшее воскресенье был 
проведен очередной тур клубного 
первенства города Томска по бас
кетболу (каждый клуб выставляет 
четыре команды: две мужских и 
две женских).

Упорная борьба проходила во 
встрече клубов политехнического 
института и спортобщества 
«Труд». Спортсмены «Труда» по
бедили своих соперников во встре
чах женских команд, а студенты 
одержали победы во встречах 
мужских команд.

Баскетболисты университета 
выиграли все встречи у спортсме
нов медицинского института.

Хорошо подготовленные к от
ветственным соревнованиям сту
денты педагогического института 
нанесли поражение всем четырем 
командам ТЭМИИТа.

После трех дней соревнований 
первое место продолжают удержи
вать баскетболисты педагогическо
го института, набравшие 60 очков 
из 60 возможных. На втором ме
сте — спортсмены политехниче
ского института (42 очка). Третье 
место занимают студенты универ
ситета (39 очков). Далее следу
ют коллективы спортобщества 
«Труд», инженерно-строительно-, 

го института, медицинского инсти
тута и ТЭМИИТа.

Следующий день соревнований 
— 17 января.

в. томилов,
главный судья соревнований.

Первенство Томска 
по русским шашкам

10 января в лекционном зале 
ДСО «Труд» в г. Томске начался 
розыгрыш личного первенства го
рода по русским шашкам.

В соревновании принимают 
участие шашисты первого, второ
го и третьего разрядов.

В первом туре сыграно только 
три партии. Кологривов (завод ре
зиновой обуви), использовав не
точную игру Терского («Тепло- 
электропроект»), на 21-м ходу 
одержал победу. Саломашин 
(фармучилище) выиграл у Степ.а- 
нова («Теплоэлектропроект»), а 
Песняк (электромеханический за
вод) — у Григорьева (ТЭЦ-1).

ИЗВЕЩЕНИЕ

13 января, в 7 часов вечера, в 
областном лектории для слушате
лей цикла лекций по вопросам 
внешней политики и современных 
международных отношений со
стоится публичная лекция на те
му;, «Современное положение Ла
тинской Америки».

Читает' доцент, кандидат юри
дических наук Мелехин Б. И,

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 13 янва
ря по Томской области ожидается 
малооблачная погода без осадков, 
утром местами туман, ветер восточ
ный, 3— 7 метров в секунду, темпе
ратура 32— 37 градусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, без осад
ков, ветер 3— 7 метров в секунду, 
температура ночью 35— 40, днем 
— 30— 35 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В,. П. Чкалова.

13 января — «Вечное перо».
14 января — «Стряпуха».
15 января — «Трехминутный 

разговор».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

ЛОНДОН, 12 января. (ТАСС). 
1959 год принес крупные барыши 
английским банкирам и фабри
кантам.

Согласно опубликованным здесь 
годовым отчетам пяти крупней
ших частных банков Англии, их 
чистые прибыли в прошлом году 
возросли по сравнению с преды
дущим годом в среднем на 25 
процентов. Прибыли «Бэрклейс 
бэнк лимитед» поднялись с 3.3 
млн. фунтов • стерлингов в 1958 
году до 4,1 млн. фунтов стерлин
гов в 1959 году (на 23,8 процен
та); прибыли «Мидленд бэнк лими
тед» подскочили с 2,9 млн. фун
тов стерлингов до 3,8 млн. 4зун- 
тов стерлингов (на 30,4 процента); 
прибыли «Ллойдс бэнк лимитед» 
выросли с 2,7 млн. до 3,4 млн. 
фунтов стерлингов (на 25,5 про
цента); прибыли «Нейшнл про- 
виншл бэнк» увеличились с 2,2 
млн. до 2,8 млн. фунтов стерлин

гов (на 27 процентов) и прибыли 
«Вестминстер бэнк лимитед» b o :i- 
росли на 21 процент — с 2,1 млн. 
до 2,5 млн. фунтов стерлингов. 
Все банки увеличили выплату ди
видендов своим акционерам.

Газета «Файнэншл тайме» при
водит данные о росте прибылей 
3.092 промышленных компаний. 
Как видно из этих данных, боль
ше всего в 1959 году по сравне
нию с 1958 годом увеличились 
прибыли частных телевизионных 

компаний— на 36,5 процента: фирм, 
производящих автомобили, мото
циклы и самолеты — на 11,9 
процента: ко.мпаний, выпускаю
щих электро- и радиооборудова
ние, — на 11,1 процента.

Между тем. средние еженедель
ные ставки заработной платы анг
лийских рабочих и служащих уве
личились в течение года менее 
чем на 0,9 процента.

Ш Ш Ш Ш Ё
Среда, 13 января

19.00. Спектакль областного 
драматического театра «Два цве
та». (Пьеса А. Зака и И. Кузнецо
ва), 21.00. «Последние известия». 
21.10. «Важное пособие по анти
религиозной пропаганде» (обзор 
книги «Спутник атеиста»). 21.20. 
Кинокомедия «Иван Бровкин на 
целине».

Кинотеатр имени М. Горького
13 января — новый английский 

художественный фильм «Путь в 
высшее общество». (По роману 
Джона Брэйна). Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-35,
10- 35.

Дополнительный сеанс в 10-50 
вечера в фойе кинотеатра.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

13 января — новый цветной 
документальный филыи «Искусст
во друзей». Сеансы; 9-10, 10-25,
11- 40 утра: 6-15, 7-30 вечера.

Новый художественный фильм
«Пучина». (По пьесе А. Н. Остров
ского). Сеансы; 1, 2-45, 4-30, 8-45, 
10 30.

Кинотеатр имени И. Черных
13 января. Большой зал — но

вый художественный фильм «Путь 
в высшее общество». Сеансы; 9. 
10-55, 12-.50, 2-45, 4-40, 6-35,
8- 30, 10-25. Дети до 16 лет не до
пускаются. Малый зал — «Капи
тан первого ранга». Сеансы; 8-50, 
10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35,7-20,
9- 05, 10-50.

Горпищекомбинату срочно тре
буется старший бухгалтер на само
стоятельный баланс (знакомый с 
производственным учетом).

Обращаться: г. Тр.мск, улица Бе
линского, 58.

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются шофе
ры-инструкторы и квалифициро
ванная машинистка.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2, отдел кадров.

Томскому институту курортоло
гии и физиотерапии на постоян
ную работу требуются; гидрогео
лог, лаборант-почвовед (с высшим 
образованием), врачи-ординаторы 
(невропатолог и терапевт), инструк
тор по культмассовой работе, 
техник-строитель, шеф-повар, по
вар, официантки, уборщицы в сто
ловую.

Обращаться; т. Томск, улица 
Розы Люксембург, 5, отдел кад
ров.

Детским яслям № 11 срочно 
требуется повар.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39. с 8 до 4 часов 
дня.

Томский педагогический инсти
тут объявляет конкурс на замеще
ние должности заведующего ка
федрой основ сельского хозяйст
ва.

Срок конкурса — до 1 февраля 
1960 года.

Артели «Рекорд» требуются 
швеи-мотористкн.

Обращаться; г, Томск, улица 
Герцена, 13 «а»,-отдел кадров.

2 — 1

30 ЯНВАРЯ I9 6 0  ГОДА
состои тся  73-й основной тираж  выигры ш ей  

по Го суд ар ств е н н о м у  3%  внутреннем у  
вы игры ш ному займ у

в  тираже на тринадцать разрядов займа разыгрывается 
110500 выигрышей на сумму 60 миллионов 452,6 тысячи 
рублей.

Разыгрываются выигрыши в размере 50.000, 25.000, 10.000, 
5.000, 1.000 й 400 рублей.

Размер выигрыша установлен на двухсотрублевую облига
цию. По облигации достоиисгпом в 100 рублей, составляющей 
половину двухсотрублевой облигации, выплачивается соответ
ственно половина выигрыша.

Условиями займа предусмотрено, что выигравшие облигации 
погашаются при выплате выигрышей и в дальнейших тиражах 
не участвуют. В то же время количество выигрышей, разыгры
ваемых в тиражах, остается неизменным. Поэтому БЕРОЯТ- 
НОСТЬ ВЫИГРЫША ПО ОБЛИГАЦИЯМ УВЕЛИЧИВАЕТ
СЯ С КАЖДЫМ ТИРАЖОМ.

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберега
тельными кассами.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ 3 % ЗАЙМА!
Управление гострудсберкясс и госкредита 

Томской области.

Горремстройтресту требуются; 
плотники, печники, каменщики, 
конопатчики, кровельщики, сторо
жа, возчики, разнорабочие и сле
сари-сантехники.

Обращаться: г. Томск. Алтай
ская, 5, и Большая Подгорная, 
214.

2 — 1

Управлению административ
ными зданиями облисполкома тре
буется бухгалтер на самостоятель
ный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 111.

2 — 1

Управлению торговли при облис
полкоме требуются машинистки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 29.

Томской ГРЭС-П требуется на 
постоянную работу агент снабже
ния-товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров.

2 — 1

Областной совет ДСО «Труд» 
выражает соболезнование Галы- 
шевой Галине Федоровне по 
поводу смерти ее матери

ГАЛЫШЕВОИ 
Татьяны Ивановны.

Обком профсоюза работников 
лесной и деревообрабатывающей 
промышленности выражает глу
бокое соболезнование председа
телю фабричного комитета спи
чечной фабрики «Сибирь» Тон
ких Г. М. по поводу смерти его 
матери

ТОНКИХ
Анны Гавриловны.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа проводит набор на 
курсы по подготовке бухгалтеров и 
счетоводов промышленного и кол
хозного учета.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина, 14, телефон 24-1в.

2 — 2

Томскому педагойическому ин
ституту требуются; ночной сто
рож, комендант общежития, гар
деробщицы, кочегар и дворник.

Обращаться; г. Томск, улица 
Киевская, 60, отдел кадров.

Гр-н Темников Владимир Тимо
феевич, проживающий в г. Том

ске, улица Тверская, 58, кв. 6. воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Темниковой Анастасией 
Антоновной, проживающей в Крас
ноярском крае, станция Иланская, 
улица Фабричная, 1, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Том
ска.

Гр-ка Великанова Мария Ва
сильевна, проживающая в г. Том
ске, улица Путейская, 15. возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Великановым Василием 
Фроловичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.
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